
42 миллиона пудов хлеба 
в закрома Родины

Высокие социалистические обяза
тельства приняли на себя работники 
сельского хозяйства Тамбовщины. 
Они решили в этом году продать и 
сдать государству 42 миллиона пу
дов хлеба —  на 8 миллионов пудов 
больше плана.

Хозяйства области полностью 

обеспечат себя собственными семена

ми, создадут фонды для выдачи хле

ба колхозникам, заготовят необходи

мое количество фуража для скот’  ч 
птицы.

Предложения трудящихся 
-бесцениое богатство

Все шире развертывается сорев
нование за досрочное выполнение 
планов и обязательств четвертого 
года семилетки. В ходе соревнова
ния растет творческая активность 
трудящихся области. Она прояв
ляется в высокопроизводительном 
труде, рождении новых починов 
и начинаний. Постоянно на 
собраниях, производственных сове
щаниях, в печати коммунисты, 
беспартийные трудящиеся вносят 
ценные замечания и предложения, 
вскрывают новые резервы и воз
можности производства. Их много
численные предложения отмечены 
печатью творческих поисков наи
лучшего решения поставленных 
задач, проникнуты глубокой за
интересованностью в том, чтобы 
построение коммунистического об
щества развертывалось наиболее 
успешно.

Предложения трудящихся, вы
ражающие коллективный опыт, :— 
бесценное наше богатство. Они 
должны быть в центре внимания 
всех общественных организаций.

Яркой демонстрацией высокой 
политической активности тру
дящихся явилось всенародное об
суждение проектов Программы н 
Устава КПСС. В обсуждении этих 
исторических документов приняли 
участие тысячи и тысячи трудя, 
щихся области. Единодушно одоб
ряя проекты Программы и Устава 
партии, они внесли много ценных 
предложений, направленных на 

: успешное выполнение задач ком
мунистического строительства, на 
использование богатых возможно
стей колхозов, совхозов, промыш- 

' ленных предприятий и строек. Эти 
предложения помогли лучше ис
пользовать резервы, организовать 
широкое соревнование за успеш
ное выполнение решений Х КЦ  
съезда КПСС.

Недавно пленум Томского обко
ма КПСС рассмотрел вопрос “ “ «О 
ходе выполнения замечаний и 
предложений, высказанных ком
мунистами и беспартийными тру
дящимися области при обсуждении 
проектов Программы и УстИва 
КПСС». Пленум отметил, что Нее 
предложения и замечания трудя
щихся были обобщены и многие из 
них выполнены.

Однако, как указывалось на 
пленуме, не все партийные органи
зации, хозяйственные руководите
ли правильно отнеслись к  выпол
нению предложений трудящихся. 
Остались невыполненными многие 
предложения коммунистов и бес
партийных трудящихся в Криво- 
шеинском, Парбигском, Асинов- 

i ском районах. Не всегда оператив- 
|н о  принимают меры для выполне

ния замечаний и предложений тру
дящихся руководители комбината 
«Томлес».

Недавно в области по инициати 
ве рабкоров проходил обществен
ный смотр резервов повышения 
производительности труда на про- 
1УЙ.тшленных предприятиях и строй
ках. В нем приняли участие десят
ки тысяч трудящихся. За три мв' 
сяца с№Ш#(|а только в Томске было 
подано^.366  предложений. Внед 
рение предложений в производство 
способствовало значительному по
вышению производительности тру
да.

Но, к  сожалению, не на всех 
предприятиях нашла широкое рас 
пространение н поддержку эта цен 
ная инициатива. На таком круп
ном предприятии, как завод ре
жущ их инструментов, за время 
смотра было подано всего 321 
предложение, внедрено из них 
только 78. Неудовлетворительно 
внедряются предложения трудя 
щихся на заводах «Сибэлектромо- 
тор», «Томкабель» и ряде других 
предприятий.

На партийных собраниях, про
изводственных совещаниях завода 
режущих инструментов не раз вно
сились предложения об организа
ции экономической учебы рабочих, 
Но, как отмечалось на недавНо 
прошедшем здесь отчетно-выбор
ном партийном собрании, руковод
ство завода, партийное бюро очень 
мало сделали для выполнения этих 
предложений.

Пожалуй, не было ни одного 
собрания, совещания на электро 
механическом заводе, где бы не 
говорилось о том, что многие руко' 
водители предприятия, инженерно- 
технические работники не прини
мают активного участия в воспита
нии коллектива, не выступают пе
ред рабочими с лекциями, доклада
ми, беседами. Однако партийное 
бюро до сих пор не приняло дей

Всенародная забота о школе
ственных мер для устранения этих 
недостатков.

Такое отношение к  предложени
ям трудящихся вредит общему де
лу. сдерживает развитие инициа
тивы масс, ослабляет их творче
скую активность.

Решения мартовского • Пленума 
Ц К  КПСС, перестройка управле
ния сельским хозяйством вызвали 
новый трудовой подъем на селе. 
Одним из ценных проявлений твор
ческой активности сельских тру
жеников явилось создание в нашей 
области инспекций народного конт
роля. В этом почине ярко прояви
лась хозяйская забота тружеников 
деревни о резком подъеме сельско
хозяйственного производства. В ра
боте инспекций принимают участие 
тысячи работников сельского хо
зяйства области. Их зоркий глаз 
вскрывает новые резервы на каж
дом производственном участке. 
Надо постоянно поддерживать и 
направлять эту ценную инициати
ву тружеников села, быстро при
нимать действенные меры для вы
полнения их предложений.

Но не так поступают, например, 
некоторые руководители ферм сов
хоза «Корниловский». Замечания 
народных инспекторов об уходе за 
посевами пропашных культур оста
вались здесь без внимания. Поэто
му не случайно, что' на Михайлов
ской, Аркашевской, Степановской 
и ряде других ферм посевы куку 
рузы, сахарной свеклы как следует 
не обработаны, были очень засо
рены.

Сейчас в центре внимания ра
ботников сельского хозяйства на
ходится Обращение Ц К КПСС и 
Совета Министров СССР ко Bcenj 
труженикам деревни. Оно обсуЖ' 
дается на партийных собраниях, 
собраниях коллективов. Вместе с 
работиикамн производственных уп
равлений труженики села глубоко 
анализируют возможности каж  
дого хозяйства, намечают, что 
предстоит сделать в текущем гО' 
ду, в ближайшие месяцы по уве 
Личению производства и продажи 
государству продуктов животновод
ства. По-деловому определяется, 
в какое время то или иное хозяй
ство возьмет первый рубеж: по 
лучит по 75 центнеров мяса на 
100 гектаров пашни и по 16 цент 
неров на 100 гектаров других уго
дий.

На собраниях идет большой раз
говор о богатых возможностях сов
хозов и колхозов, вносятся много
численные конкретные предложе
ния о резервах каждого производ
ственного участка. Производствен
ные управления, партийные орга
низации, руководители хозяйств 
должны взять выполнение этих 
предложений под постоянный конт 
роль, оперативно их осуществлять.

Безграничны творческая ини
циатива и активность трудящихся 
Это один из важнейших источни
ков нашего поступательного дви
жения вперед. Надо всемерно раз
вивать и поддерживать инициативу 
людей, направлять ее на решение 
конкретных задач коммунистцче 
ского строительства. Партийные, 
профсоюзные, комсомольские орга
низации, хозяйственные руководи
тели, чутко прислушиваясь к  кри
тическим замечаниям трудящихся 
должны поставить дело так, чтобы 
по каждому замечанию и предло 
жению оперативно принимались 
необходимые меры.

24 июля в зале заседаний Боль
шого Кремлевского дворца начала 
работу шестая сессия Верховного 
Совета РСФСР пятого созыва.

Десять часов утра. Тепло встрети
ли депутаты и гости появление в 
правительственных ложах товари
щей Г. И. Воронова, А. П, Кирилен
ко, Д. С. Полянского, П. Н. Демиче- 
ва, Л. Ф. Ильичева, Б. Н, Пономаре
ва, А. Н. Шелепина.

Председатель Верховного Совета 
республики депутат В. И. Прохоров 
объявляет сессию открытой.

С докладом о результатах провер
ки полномочий депутатов Верховного 
Совета РСФСР, избранных по двум 
избирательным округам вместо вы
бывших депутатов, выступил пред
седатель мандатной комиссии депу
тат А. С, Трофимов. Верховный Со
вет принял постановление о призна
нии полномочий вновь избранных де
путатов.

Единогласно утверждается следу
ющая повестка дня:

1. О ходе выполнения Закона 
«Об укреплении связи школы с 
жизнью и о дальнейшем развитии 
системы народного образования в 
РСФСР».

2. Проект Положения об адвокату
ре РСФСР.

3. Проект Закона о внесении из
менений и дополнений в Уголовный 
кодекс РСФСР.

4. У^'верждение Указов Президиу
ма Верховного Совета РСФСР.

5. Избрание Верховного Суда 
РСФСР.

Сессия переходит к  рассмотрению 
первого вопроса повестки дня. Сло
во для доклада предоставляется ми
нистру просвещения РСФСР Е. И. 
Афанасенко.

В апреле 1959 года, говорит до
кладчик, первая сессия Верховного 
Совета РСФСР настоящего созыва на 
основе тезисов ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР, разработанных по 
инициативе и при непосредственном 
участии Никиты Сергеевича Хруще
ва, в соответствии с Законом Верхов
ного Совета Союза ССР приняла За
кон об укреплении связи школы с 
жизнью и о дальнейшем развитии 
системы народного образования в 
Российской Федерации.

С тех пор прошло три года, про
должает оратор. Закон поставил 
главную задачу перед советской шко
лой —  готовить учащихся к  жизни, 
к  общественно полезному труду, по
высить уровень общего и политех
нического образования, выпускать из 
школы образованных людей, хорошо 
знающих основы наук, воспитывать 
молодежь в духе глубокого уважения 
к  труду, в духе идей коммунизма.  ̂

Правильность принятых мер по 
перестройке народного образования 
подтвердил XXII съезд КПСС. Съезд 
дал положительную оценку тому, как 
выполняется Закон о школе. В стра
не в целом укрепилась связь школы 
с жизнью и производством, улуч' 
шилось трудовое воспитание молодв' 
жи. Однако то, что сделано, —  лишь 
начало перестройки. Предстоит еще 
многое сделать, чтобы действительно 
улучшить работу школы, повысить 
ее роль в деле воспитания детей. Как 
известно, перевод школ с семилетне
го на восьмилетнее обязательное обу
чение предусматривалось закончить

Сессия Верховного Совета РСФСР
к  1961— 1963 году. С текущего го
да восьмилетнее образование стано
вится обязательным для всех детей 
до 16 лет. В республике в прошлом 
учебном году имелось 19 тысяч 
восьмилетних школ. Теперь их будет 
31 тысяча. Свыше 500 районов рес
публики уже полностью осуществи
ли всеобуч, а Ленинградская, Орен
бургская и Ростовская области в це
лом близки к  выполнению этой зада- 
чи.

Министр останавливается на неко
торых недостатках в осуществлении 
восьмилетнего образования, в част
ности, он называет ряд областей и 
автономных республик, где допус
кается отсев учащихся из школ, вто
рогодничество.

Большой раздел своей речи ми
нистр посвящает реорганизации де
сятилеток в средние школы с произ
водственным обучением. Он, в част
ности, отмечает, что в истекшем 
учебном году в 7.345 школах рес
публики, кроме преподавания обще
образовательных дисциплин, осуще
ствлялось производственное обуче
ние. Это составляет две трети общего 
количества средних школ. К началу 
нового учебного года намечено реор
ганизовать еще 3,1 тысячи средних 
школ. В 9— 11-х классах школ с 
производственным обучением бу
дет заниматься почти 85 процентов 
учащихся старших классов.

В Москве, Ленинграде, Свердлов
ске, Омске, Новосибирске и во мно
гих других городах к  началу нового 
учебного года завершится реоргани
зация всех средних школ, а в следу
ющем учебном году она будет за
кончена повсеместно. Министр отме
чает, что Закон о школе и последую
щие постановления правительства 
возлагают на советы министров авто 
номных республик, исполкомы обла
стных и краевых Советов, совнархо
зы и руководителей промышленных 
предприятий, строек, совхозов и 
колхозов, а также на планирующие 
органы ряд важнейших задач. Им, в 
частности, следует определять прО' 
фессии, по которым должна осущест
вляться подготовка учащихся 
средних школах, заботиться о созда
нии учебных цехов и участков, о вы
делении рабочих мест для производ
ственного обучения. Они должны 
обеспечивать школы инженерно-тех' 
ническими и агрономическими кадра
ми, решать вопросы трудоустройства 
выпускников.

Докладчик говорит о том, что не
обходимо уже теперь создавать усло
вия для постепенного перехода 
всеобщему обязательному среднему 
одиннадцатилетнему образованию. 
По предварительным расчетам, 
1970— 1971 учебном году в 9 
11-х классах должно заниматься 
4,7 миллиона учащихся —  в 4,5 
раза больше, чем до реформы школы. 
Это потребует не только открытия 
новых средних школ, но и создания 
их на базе многих имеющихся вось
милетних школ.

Закон о школе предусматривает, 
что масштабы среднего образования 
должны быть увеличены прежде все-
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ВСЕ ЖАТКИ полный ХОД!
☆ ☆

Впереди по-прежнему 
Л. Каштанов

В Кожевниковском районе первен
ство среди машинистов лафетных 
жаток на уборке по-прежнему держит 
Л. Каштанов из кблхоза имени XXII 
съезда КПСС. В этом хозяйстве ско
шено в валки 80 гектаров ржи. 
Около 60 гектаров из них скосил 
Л. Каштанов. Стоит хорошая погода. 
На массивах ржи, скошенной тов. 
Каштановым, через день —  два нач
нется подборка и обмолот валков.

Развертывается уборка в колхозе 
имени XXI съезда КПСС.

Здесь включено в работу шесть 
жаток из восьми. Механизаторы ско
сили 82 гектара ржи.

Н. с. Хрущев 
возвратился в Москву

24 июля в Москву из поездки в 

северные районы страны возвратил

ся Первый секретарь ЦК КПСС |Н 
Председатель Совета Министров 
СССР товарищ Н. С. Хрущев,

Начали раздельную уборку хлебов 
в сельхозартелях имени Шевченко и 
«Заветы Ленина». I

По-прежнему медлят с началом 
уборки урожая в колхозе имени 
Дзержинского. Руководители этого 
хозяйства игнорируют раздельной 
метод уборки хлебов. Здесь до сйх 
пор не готова ни одна жатка. ‘ ’

В. БУТОРИН.

Косят ячменЬ
в  совхозе «Рыбаловский» Томско

го района нынче 1.000 гектаров яч
меня. На некоторых полях он гуще 
подошел для раздельной уборки. Ме
ханизаторы Верхне-Сеченовской фер
мы начали косовицу ячменя. На це
лях Губинской фермы приступили'к 
уборке гороха.

Сегодня выводят жатки на ячмен
ные поля мехквизаторы других

☆

Слово
механизаторов 

Пышшно- 
Троицкого района

в  колхозе «Путь социализма» 
Пышкино-Троицкого района состоя
лось совещание комбайнеров и ма 
шинистов жаток ранена.

Комбайнеры обсудили и одобрили 
обращение кожевниковских комбай 
неров ко всем механизаторам облЗ' 
сти —  убрать урожай в сжатые 
сроки и без потерь. Они решили за
5— 7 рабочих дней убрать рожь 
за 25 дней завершить уборку всех 
зерновых культур, добиться выра 
ботки на каждый комбайн С-6 
СК-3 по 18 гектаров в день, а на 
комбайн С-4 —  по 15 гектаров, 
на жатку —  по 20 гектаров, бороть 
ся за высокое качество работ, це, до 
пускать потерь зерна.

Пышкино-троицкие механизаторы 
вызвали на социалистическое сорев 
яование комбайнеров и машинистов 
жаток Асиновского района.

П. БАРСАГАЕВ.

го за счет широкого развития сети 
школ для молодежи, работающей в 
народном хозяйстве. В 1961— 62 
учебном году в школах рабочей и 
сельской молодежи обучалось 1,7 
миллиона человек —  на 600 тысяч 
больше, чем три года назад. В Сверд
ловской области, например, на каж 
дом заводе составлены и осуществля
ются планы обучения рабочих. '  За
служивает внимания опыт колхоза 
«Дружба» Россошанского района 
Воронежской области. Здесь вся мо
лодежь в возрасте до 23 лет учится 
и к  1964 году будет иметь не менее 
чем восьмилетнее образование. Бы
строе развитие вечерних и заочных 
школ с производственным обучением 
имеет первостепенное значение для 
массовой подготовки квалифициро
ванных кадров сельского хозяйства.

Большое место в докладе тов. 
Афанасенко было отведено новым 
учебным планам и программам. Их 
принципиальное отличие от прежних 
состоит в том, что они предусматри
вают повышение уровня общего об
разования, позволяют лучше решать; 
за,дачи идейного, нравственного, 
эстетического и физического воспи
тания, определяют пути осуществ
ления трудовой, а в старших классах 
и производственной подготовки уча
щихся на политехнической основе. 
Докладчик особо отмечает опыт пере
стройки учебного процесса в шко
лах Липецкой области. Передовые 
учителя липецких школ отказались 
от шаблонного проведения уроков, 
преодолевают отдельные изжившие 
себя дидактические и методические 
каноны. Их начинания были поддер
жаны местными партийными и со
ветскими органами, стали достоянием 
почти всех учителей области.

В Программе нашей партии указы
вается, что в центре воспитательной 
работы должно быть развитие комму- 
нистическрго отношения к  труду у 
всех членов общества. В результате 
трехлетней работы у нас стали скла
дываться основы определенной си
стемы трудового и производственного 
обучения на политехнических нача
лах. В восьмилетней школе трудовое 
обучение проводится в учебных ма
стерских и на учебно-опытных уча
стках. В 9 — 11-х классах городских 
школ наиболее оправдавшей себя 
формой производственного обучения 
является работа в учебных’ цехах, 
на промышленных предприятиях и 
стройках, а в сельском Хозяйстве —  
в ученических бригадах колхозов и 
совхозов.

Тов. Афанасенко отмечает, что за 
последнее время значительно повы
сился уровень идейно-политического 
воспитания учащихся. Мы имеем все 
основания заявить, что у нас растет 
хорошая, морально стойкая моло
дежь. Введение с нового года в вы
пускных классах средней школы по
пулярного курса основ политических 
знаний, в котором в доступной для 
учащихся форме будут излагаться 
наиболее актуальные вопросы тео
рии научного коммунизма и полити
ки  нашей партии, даст возможность 
усилить идейно-политическое вос
питание молодежи. В основу всей ра
боты школы положен моральный 
кодекс строителя коммунизма, что 
позволяет успешно решать задачи 
коммунистического воспитания уча
щихся. Всестороннее развитие под
растающего поколения требует также 
усилить внимание к  эстетическому и 
физическому воспитанию молодежи.

По мере приближения к  комму
низму, подчеркивает докладчик, все 
большее значение и размах будет по
лучать общественное воспитание де
тей. Развитие сети дошкольных уч
реждений и школ-интернатов раз
ных типов уже в недалеком будущем 
обеспечит полное удовлетворение на
ших потребностей в этих учреждени
ях.

В истекшем году в Россий
ской Федерации в детских садах 
и яслях воспитывалось 2,5 миллиона 
детей, что на 800 тысяч больше, чем 
три года назад. Кроме того, ежегодно 
сезонными детскими яслями, садами 
и площадками, организуемыми в лет
ний период, охватывается более мил
лиона детей.

Ежегодно растет сеть школ-интер' 
натов. Сейчас в 1.179 интернатах 
воспитывается 394 тысячи учащих
ся.

Широкое развитие получают шко
лы и гр^гппы с продленным днем. В 
прошлом году в них занималось поч
ти 400 тысяч детей.

Министр особо останавливается на 
большой и ответственной роли педа 
готической науки. Он отмечает, что

Академия педагогических наук, как 
и педагогическая наука в целом, еще 
не поспевает за стремительным раз
витием жизни, за требованиями прак
тики.

Докладчик далее говорит о роли 
учителя в воспитании нового чело
века. За последние годы значитель
но увеличилось число учителей. В 
прошлом году в школах республики 
работало 1.100 тысяч учителей. В 
дополнение к  существующим в пе
дагогических институтах создано 
100 новых факультетов, идет пере
стройка системы подготовки педаго
гических кадров.

Многое сделано для укрепления 
учебно-материальной базы школы. 
За три года построено школьных зда
ний на 2,3 миллиона мест. Увеличи
лись ассигнования на учебное обо
рудование школ, построено и обо
рудовано много школьных мастер
ских.

Тот факт, что за последние три го
да высший орган государственной 
власти республики второй раз об
суждает вопросы работы школы, сви
детельствует об огромном внимании 
нашей партии, правительства, всего 
народа к  воспитанию подрастающего 
поколения, говорит в заключение 
тов. Афанасенко.

Разрешите с этой высокой трибу
ны заверить, что учителя, работники 
народного образования с еще боль
шей настойчивостью и энергией бу
дут отдавать все свои силы и зна
ния, весь свой опыт воспитанию 
строителей коммунистического обще
ства.

С содокладом о ходе выполнения 
Закона «Об укреплении связи школы 
с жизнью и о дальнейшем развитии 
системы народного образования в 
РСФСР» выступает председатель ко
миссии по народному образованию и 
культуре Верховного Совета РСФСР 
депутат А. Т. Г кедов. Он подчерки
вает, что XXII съезд Коммунистиче
ской партии Советского Союза и но
вая Программа партии в качестве 
одной из главных задач коммунисти
ческого строительства поставили вос
питание нового человека. Во всесто
роннем и гармоничном развитии че
ловека, говорил на съезде Н. С. Хру
щев, советская школа играет особо 
важную роль.

Докладчик информирует сессию 
что комиссия неоднократно рассмат
ривала вопросы, связанные с пере
стройкой школы. В порядке подго
товки к  настоящей сессии с участи
ем большой группы депутатов Вер
ховного Совета РСФСР и широкой 
общественности была организована 
проверка выполнения Закона о шко
ле в Вологодской, Тамбовской, Ом
ской, ряде других областей Федера
ции.

Перестройка школы должна нахо
диться под постоянным контролем 
советских органов и всей обществен
ности, говорит тов. Гнедов.

Председательствующий сообщает, 
что на сессии Верховного Совета 
РСФСР присутствует группа парла
ментариев из Чили. Депутаты про
должительными аплодисментами при 
ветствуют зарубежных гостей.

Сессия переходит к  обсуждению 
доклада и содоклада.

Слово предоставляется министру 
высшего и среднего специального 
образования республики В. Н. Сто
летову.

Общеобразовательная школа и 
высшая школа —  это две ступени в 
решении одной и той же задачи, го
ворит оратор. Министр подчеркива
ет, что за три года действия Закона о 
школе произошли существенные из
менения в вузах и техникумах. Они 
характеризуются укреплением связи 
с жизнью. Среди принятых на пер
вый курс вузов республики в 1961 
году более 60 процентов имеют про
изводственный стаж свыше двух лет. 
Много сделано по совершенствова
нию учебных центров, ведающих за
очным и вечерним образованием. В 
настоящее время 55 процентов сту
дентов в вузах Российской Федера
ции учатся без отрыва от производ
ства. Важным резервом расширения 
высшего образования, сказал тов. 
Столетов, является организация за
водов-втузов. Это одна из самых 
экономных форм обучения специали
стов высшей квалификации.

Вопросам подготовки рабочих для 
народного хозяйства посвятил свою 
речь начальник главного управления 
профессионально-технического об
разования при Совете Министров 
РСФСР П. И. Кирпичников. Оратор 
отметил, что Закон о школе помог 
улучшить процесс обучения и воспи
тания в профессионально-техниче
ских училищах. С 1959 по 1962 год 
подготовлено около 2 миллионов спи

циалистов, из них свыше 700 тысяч 
механизаторов сельского хозяйства, 

Тов. Кирпичников сообщил, что в 
профессионально-технические учили
ща будут приниматься окончившие 
восьмые классы. Вводится изучение 
новых предметов —  основы механи
зации и автоматизации производства, 
электротехника с основами промыш
ленной электроники, основы органи
зации и экономики производства и 
других. Это даст возможность уча
щимся овладеть элементами инженер
но-технических знаний.

Интересные цифры приводит в 
своей речи учительница Московской 
школы-интерната A l 35 депутат 
Е. М. Бердникова. За столичными 
школами с производственным обуче
нием закреплено 1.170 предприятий 
и учреждений. Хозяйственные орга
низации города помогли создать для 
учащихся 267 учебных цехов. С 1 
сентября в Москве будет 440 школ 
с производственным обучением, где 
смогут заниматься 108 тысяч уча
щихся 9 — 11-х классов. Оратор от
мечает, что, заботясь о повышении 
качества производственного обуче
ния, нельзя ослаблять внимания к  
преподаванию общеобразовательных 
дисциплин. Тов. Бердникова говорит 
также о воспитательной работе, под
черкивая большую роль комсомоль
ской и пионерской организаций, зна
чение контактов между школой, 
семьей и общественностью.

—  К 1 сентября текущего года в 
Липецкой области, —  сказал первый 
секретарь Липецкого обкома КПСС 
депутат С. Т. Пузиков, —  будет за
вершена реорганизация всех семилет
них школ и осуществлено всеобщее 
обязательное восьмилетнее обучение.

Тов. Пузиков рассказывает об 
опыте липецких учителей. Они заме
нили старую организацию уроков 
новой, более рациональной и эффек
тивной. В основу такого урока по
ложен принцип соединения новых 
знаний с непрерывным повторением 
и совершенствованием ранее приоб
ретенных. Организованные по-ново
му уроки способствуют развитию 
творческого и практического умения, 
приучают детей находит^ самостоя
тельные решения. На уроке такого 
тип.г эффективно используются все 
45 минут.

На трибуне— рабочий-расточник из 
Омска депутат Г. И. Андросов. Про
шедшие три года после принятия За
кона о школе, сказал он, подтверди
ли правильность и своевременность 
мероприятий Центрального Комите
та партии и Советского правитель
ства. Депутат остановился на одном 
из главных вопросов —  организации 
производственного обучения и про
изводительного труда учащихся.

Перестройка школы оказала бла
готворное влияние на учебно-воспи
тательную работу. Знания учащихся 
стали прочными, успеваемость за
метно повысилась, замечает учитель
ница средней школы рабочей моло
дежи Оренбургской области депутат 
3. В. Логинова.

Кто бы ни выступал Из депутатов 
—  ректор Ленинградского универси
тета А. Д. Александров или предсе
датель Орловского облисполкома 
Н. И. Голубев, народный художния 
СССР В. А. Серов или министр про
свещения Башкирской АОСР Ф. X. 
Мустафина, в речи каждого красной 
нитью проходила мысль о важней
шем значении перестройки школы, 
об огромном внимании партии, ее 
ленинского Центрального Комитета 
к  коммунистическому воспитанию 
подрастающего поколения.

Выступавшие вносили конкретные 
предложения, направлАнные на даль
нейшее улучшение работы советской 
школы.

МОСКВА, 25 июля. ■ (ТАСС). В 
Большом Кремлевском дворце про
должает работу шестая сессия Вер
ховного Совета РСФСР пятого созы
ва.

Сегодня в 10 часов утра откры
лось утреннее заседание. Стоя, бур
ными, продолжительными аплоди
сментами встретили депутаты и гос
ти появление в правительственных 
ложах товарищей Г. И. Воронова,
A. П. Кириленко, Ф. Р. Козлова, 
Д. С. Полянского, К. С. Хрущева,
B. В. Гришина, П. Н. Демичева, 
Л. Ф. Ильичева, Б. К. Пономарева, 
А. К, Шелепина.

Депутаты продолжают обсуждение 
первого вопроса повестки дня: О хо
де выполнения Закона «Об укрепле
нии связи школы с жизнью и о даль
нейшем развитии системы народного 
образования в РСФСР».

В прениях выступили президент 
Академии педагогических наук 
РСФСР И. 0. Каиров, председатель 
колхоза имени XX II съезда партии 
Каргопольского района Курганской 
области А. Д. Елкин, секретарь ЦК 
ВЛКСМ Л. К. Балясная и другие.

(ТАСС).
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ОБ ИТОГАХ ВЫПОЛНЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННОГО ПЛАНА НАРОДНОГО 
ХОЗЯЙСТВА ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА ПЕРВОЕ ПОЛУГОДИЕ 1962 ГОДА

I.
План первого полугодия 1962 

года по производству валовой про
дукции промышленностью области 
выполнен на 101,6 процента, в том 
числе промышленными предприя
тиями совнархоза — на 100,8 про
цента, промышленностью местных 
Советов — на 103,7 процента.

Производство валовой продук
ции увеличилось по сравнению с 
соответствующим периодом 1961 
года на 9,8 процента, в том числе 
промышленностью совнархоза — 
на 10 процентов, промышлен-, 
ностью местных Советов — на 5,9 
процента.

Производство валовой продук
ции по предприятиям совнархоза-за 
первое полугодие 1962 года по 
сравнению с тем же периодом про
шлого года по отдельным отраслям 
промышленности составило: маши
ностроение и металлообработка — 
119 процентов, промышленность 
строительных материалов — 112 
процентов, лесная и деревообраба
тывающая промышленность — 102 
процента, пищевая промьпцлен- 
ность— • 108 процентов, Удельный 
вес производства валовой продук
ции промышленности . совнархоза 
за первое полугодие 1962 года в 
общем объеме валовой продукции 
области составил 81 процент.

Ряд предприятий области успеш
но справился с планом первого по
лугодия 1962 года по производству 
валовой продукции, значительно 
увеличил производство по сравне
нию с соответствующим периодом

1961 года, выполнил план по ро
сту производительности труда и 
главнейшим изделиям. В их числе: 
предприятия «Томскэнерго», завод 
«Томкабель», завод резиновой обу
ви, химфармзавод, Аоияовский, 
Ингузетский, Колпашевский, Тими
рязевский, Чаннский, Орловский 
леспромхозы комбината «Томлес», 
махорочная и кондитерская фабри
ки, (^льшая часть предприятий 
управления мясной и молочной 
прамьппленности и другие.

Не вьшолнили полугодовой план 
по производству валовой продук
ции 79 предприятий области, в том 
числе 32 предприятия совнархоза 
и 28 предприятий местных Сове
тов. Этими предприятиями недода
но валовой продукции на 3.545 
тысяч рублей.

В течение трех и более месяцев 
первого полугодия не выполняли 
планы по производству валовой 
продукции Асиновский лесопере
валочный и деревообрабатываю
щий комбинат, Могочинокий лесо
завод, Белоярский, Ергайский, 
Лайский, Линевский, Пышкино- 
Троицкий леспромхозы комбината 
«Томлес», дрожжевой’ завод, Мол- 
чановскнй рыбозавод и другие 
предприятия.

Выполнение плана производства 
валовой продукции за I полугодие
1962 года, и изменение объема по 
сравнению с первым полугодием 
1961 года по отдельным предприя
тиям, трестам, управлениям харак
теризуются следующими данными:
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Предприятия совета народного хозяйства
Районное управление «Томскэнерго» 
Управление электротехнической и металло
обрабатывающей промышленности 

в том числе:
Завод «Томкабель»
Завод «Сибэлектромотор»
Подшипниковый завод 
Электроламповый завод 
Завод режущих инструментов 
Манометровый завод 
Электромеханический завод 
Завод «Металлист»
Завод резиновой обуви 
Химфар.мзавод
Комбинат «Томлес» 

в том числе:
Аргат-Юльский леспромхоз 
Асиновский леспромхоз 
Бакчарский лесп13омхоз 
Белоярский леспромхоз 
Берегаевский леспромхоз 
Ергайский леспромхоз 
Зырянский леспромхоз 
Ингузетский леспромхоз 
Каргасокский леспромхоз 
Колпашевский леспромхоз 
Лайский леспромхоз 
Линевский леспромхоз 
Молчановский леспромхоз 
Нибегинский леспромхоз 
Ново-Тегульдетский леспромхоз 
Нюрольский леспромхоз 
Ореховский лесп;^мхоз 
Орловский леспромхоз 
Парабельскйй леспромхоз 
Пышкино-Троицкий леспромхоз 
Тимирязевский леспромхоз 
Томский леспромхоз 
Уткинокий леспромхоз 
Чаинский леспромхоз 
Томский лесоперевалочный и деревообра
батывающий. комбинат 
Асиновский лесоперевалочный и деревообра
батывающий комбинат 
Кетский лесозавод 
Могочинский лесозавод 
Спичечная фабрика «Сибирь»
Завод строительных материалов № 1 
Завод строительных материалов № 2 
Асиновский кирпичный завод 
Карандашная фабрика 
Асиновский ремонтный завод 
Томский ремонтный завод 
Управление строительства и промышленности 
строительных материалов

в том числе:
Завод сборного железобетона МЬ 2 
Завод сб01зного железобетона № 4 
Управление карьерами 
Ремонтно-механический завод 
Завод железобетонных изделий и 
конструкций № 1 
Завод железобетонных изделий и 
конструкций № 3
Тайгинский завод минераловатных изделий 
Завод стеновых материалов 
Завод ячеистых бетонов
Управление легкой и пищевой промышлен
ности

в . том числе:
Рыбтрест
Кондитерская фабрика «Красная звезда»
Махорочная фабрика
Дрожжевой завод
Швейная фабрика № 5
Стеклозавод
Льнозаводы
Кожевенный завод
Управление мясной и молочной
промышленности
Промышленность местных Советов
Управление местной промышленности

в том числе:
Кирпичный завод Л'Ь 3 
Кирпичный завод № 10 
Колпашевский кирпичный завод 
Завод «Металлист»
Мебельная фабрика «Краснодеревец»
Мебельная фабрика №  1
Фабрика мягкой мебели
Фабрика гнутой мебели
Завод железо-скобяных изделий
Текстильная фабрика
Трикотажная фабрика
Сапоговаляльная фабрика № 1
Сапоговаляльная фабрика «Красный димокат:
Швейная фабрика
Завод «Керамик»
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103 106
100,2 116
102 105
96 117

103 113
103 106

98 112
98 123
98 104

110 147
101 104
100,5 128
98 102;

103 115
105 100,7
104 85
87 192

105 112
94 96
100,1 104
116 19098 no
100,2 10298 100,8
02 88
96 97
99,1 107
99,0 97

100.4 10894 213
108 133
105 94
98 103108 107

111 116
95 129113 112

113 116
85 92
99 9888 82

104 109no 66
84 69
99 —

96 96
110 125
106 114
108 107

97 75112 —

102 109
103 128
105 62
115 128-112 132
107 85107 —

104 100,7
104 77106 112
105 173
90 91

101 9590 92108 103
103 99
no no
104 107
102 104
86 92

104 133
90 103
96 •108

105 121101 106
107 117
102 109
108 112
106  ̂ 105100.9 102
 ̂115 157103 11398 128

Завод «Технохим»
Бондарно-тарный завод 
Фабрика детской игрушки 
Лесохимзаводы 
Лесозаводы 
Леспромхозы
Предприятия хлебопечения 
Пивоваренный завод 
Завод металлоизделий 
Промпищекомбннаты 
Пищекомбинаты
Управление бытового обслуживания 
населения 

в том числе:
Комбинат бытового обслуживания «Обувщик» 
Комбинат бытового обслуживания 
«Художественный труд»
Комбинат бытовой химия 
Швейный комбинат «Рационализатор»
Комбинат бытового обслуживания «Рекорд»
Завод «Кожмех»
Об5̂ ная фабрика
Фабрика культтоваров «
Комбинаты бытового обслуживания 
районно-го подчинения 
Промышленные предприятия союзных, 
союзно-республиканских министерств 
и ведомств 
Мелькомбинат 
Батуринская судоверфь 
Самусьская ремонтно-эксплуатационная база 
Моряковская ремонтно-эксплуатационная база 107 
Протезный завод 
Песьянский лестранхоз 
Шпалопропиточный завод 
Завод «Республика»

0 y n p
103 104
92 78

103 106
96 116

104 107
no 122
103 102
no 101
102 109
107 104
109 103
103 101
114 130
106 99
104 111
no 112
107 87
105 102
86 96106 114

108 108

113 134104 103103 105107 no
102 101104 107
104 103
100,9 102

IV.

Отдельные предприятия области! 
хотя я выполнили полугодовой 
план по производству валовой про-'

дукции, но не выполнили плана в 
номенклатуре и ассортименте.

II.
Производство главнейших видов 

продукции промышленными пред- 
приятня.чи области за первое полу
годие 1962 года и изменения про

изводства по сравнению с первым 
полугодием 1961 года характери
зуются следующими данными:
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Электросверла ручные (штук) 9745
Электросверла колонковые (штук) 1415
Пускатели (штук) 7604
Вентиляторы — всего (тысяч штук) 11.3
Электродвигатели рольганговые (штук) 5015 
Крановые электродвигатели (штук) 3512 
Отбойные молотки (тысяч штук) 35,8
Сверлильные машины (штук) 8400
Манометры (тысяч штук) 784,6
Тахометры (штук) 6693
Электродвигатели до 100 киловатт тыс. шт. 228

тыс. КВТ 679,2
Сверла (тыс. рублей) 2125
Фрезы (тыс. рублей) 982
Метчики (тыс. рублей) 534,
Плашки (тыс. рублей) 288
Осветительные шнуры (км) 8645
Кабели шланговые и врубовые (км) 4220
Шланговые провода (км) 1522
Эмальпро'вода (тонн) 4739
Установочные провода (км) 23755
Обмоточная медь (тонн) 2396
Голые провода по весу меди (тонн) 3064 
Электролампы осветительные (тыс. шт) 34236 
Вывозка древесины— всего (тыс. куб. м) 3986,7 

в том числе:
по комбинату «Томлес» (тыс. куб. м) 
по управлению местной промышлен
ности (тыс. куб. м)
Вывозка деловой древесины (тыс. куб. м) 

в том числе:
по комбинату «Томлес» (тыс. куб. м) 
Пиломатериалы (тысяч кубометров) 

в том числе:
по предприятиям совнархоза (тыс.

кубометр.;
Стандартные дома (тыс. кв. метров

жилой площад
в том числе:

по предприятиям совнархоза
(тыс. кв. метров)

Шпалы широкой колеи [тысяч штук)
Спички (тыс. ящиков)
Электроутюги (тыс. штук)
Кровати металлические (тыс. штук)
Карандаши (миллионов штук)
Карандашная дощечка (тыс. кубометров) 
Льноволокно (тонн)
Кирпич строительный (миллионов штук) 

в том числе:
управление местной промышленности

(миллионов штук) 
Железобетонные конструкции (тыс. куб. ^
Обувь резиновая (тыс. пар)
Валяная обувь (тыс. пар)
Жесткие кожтовары (тонн)
Бельевой трикотаж (тыс. штук)
Верхний трикотаж (тыс. штук)
Кожаная обувь (тыс. пар)
Улов рыбы (тыс. центнеров)
Мясо (тонн)
Масло животное (тонн)
Цельномолочная продукция (тыс. тоня) 
Консервы — всего (тыс. уел. банок) 
Макаронные изделия (тонн)
Кондитерские изделия (тонн)
Дрожжи (тонн)
Махо'рка (тыс. ящиков)
Мебель (тыс. рублей)
Швейные изделия (тыс. рублей)

3647,6 102 108

254,2 113 106
2916.8 100.6 108

2682,8 100,1 108
485,1 91 100,8

) 409,6 90 99

И) 58 103 122

52,4 100,8 131
1011 82 89

473,2 101 109
117,8 75 91

11,3 113 93
54 100 105
11 90 92

740 104 101
43,2 . 96 105

28,4 98 104
I) 31.7 102 122
9913 100,5 100,2

101,4 109 115
368 93 91
263 105 114
130 108 117
93,3 77 91
20,3 117 78

1823 104 111
1185 104 105

20,1 115 119
2291 99,6 80
2062 100,6 94
6476 no 115
1489 82 91

146 104 174
2066 100.3 115
2008 102 99

Автомобильным транспортом об- грузов и пассажиров не выполнили 
Томского авто- автохозяйство № 2 (г. Томск) ищего пользования 

мобильного треста план первого 
полугодия 1962 года вьшолнен на 
110 процентов, в там числе по пе
ревозке грузов в тоннам на 95 
процентов, по тонна-километрам— 
на ,112 процентов, по перевозке
пассажиров — на 94 процента, по 
пассажиро-километрам — на 104 
процента, по грузотакси — на 103 
процента, по легковым такси — на 
119 процеитов.

Полугодовой план по перевозке

По данным предварительного 
учета, вся посевная площадь по 
области под урожай 1962 года со* 
ставила 529 тысяч гектаров, или 
увеличилась по сравнению с 1962 
годом на 42 тысячи гектаров. Рас
ширились посевные площади под 
зерновыми культурами. По срав
нению с 1961 годом они возросли 
на 46 тысяч гектаров, в том числе 
посевная площадь яровой пшени
цы возросла на 46 тысяч гектаров, 
зернобобовых — на 4 тысячи. По
севная площадь кукурузы  по срав
нению с 1961 годом увеличилась 
на 18 тысяч гектаров, сахарной 
свеклы на корм скоту, — на одну 
тысячу гектаров.

План сева яровых культур под 
урожай 1962 года колхозы и сов
хозы (включая откормочные) вы
полнили на 99 процентов, в том 
числе яровых зерновых — на 101 
процент, из них ' пшеницы — на 
102 процента, план посева куку
рузы выполнен на 103 процента, 
сахарной свеклы на корм скоту— 
на 133 процента, овощей — на 
100,1 процента.

План посева технических куль
тур и картофеля не выполнен.

По состоянию на 1 июля 1962 
года, колхозами и совхозами обла
сти поднято 2.345 гектаров целин
ных и залежных земель. Выработ
ка на один условный 15-сильный 
трактор за I полугодие 1962 года 
в колхозах и совхозах составила 
214 гектаров мягкой пахоты, по 
сравнению с соответствующим пе
риодом прошлого года больше на 
8 гектаров.

Шегарское автохозяйство.
Хозрасчетным автомобильным 

транспортом совнархоза план пер
вого. полугодия 1962 года выпол
нен По ебщему объему работ на 
114 процентов, по тонна-километ
рам — на 114 процентов, по пе
ревозке грузов в тоннах — на 97 
процентов. Недовыполнили полу
годовой план по перевозке грузов 
автохозяйства № 11 и № 14.

В I  полугодии 1962 года колхо
зами и совхозами вывезено на по
ля навоза 340 тьщяч тонн, по срав
нению с соответствующим перио
дом прошлого года больше в 1,9 
раза.

Годовой план ремонта тракторов 
совхозов и колхозов выполнен к  
1 июля текущего года на 122 про
цента, зерновых комбайнов — на 
27, силосоуборочных комбайнов — 
на 51, сенокосилок тракторных — 
на 81, льнотеребилок и льноком
байнов — на 19, картофелекопа
телей — на 29, рядковых жаток- 
на 18, сложных зерноочиститель
ных машин — на 31, грузовых ав 
том-обилей — на 77 процентов.

Колхозами и совхозами области 
в I полугодии текущего года куп
лено 416 тракторов, 94 зерновых 
комбайнг!' 135 грузовых автомоби 
лей. Всего колхозами и совхозами 
приобретено сельскохозяйственной 
техники на 3,2 миллиона рублей, 
или по сравнению с соответствую
щим периодом прошлого года боль
ше на 2,1 миллиона рублей.

В колхозах и совхозах области 
ведутся работы по уходу за посева
ми, идет подготовка к  уборке уро
жая.

На 1 июля 1962 года в колхозах 
и совхозах области по сравнению с 
данными на 1 июля 1961 года уве
личилось поголовье крупного ро
гатого скота и свиней, а поголовье 
овец и птицы несколько сократи
лось.

сти — на 100,1 процента, по яй
цу _  на 112 процентов.

По сравнению с соответствую
щим периодом прошлого года в 
первом полугодии 1962 года закуп
лено больше: мяса на одну тысячу 
тонн, или на 29 процентов, моло
ка — на 4 тысячи тонн, или на 9 
процентов, яиц — на один миллион 
штук, или на 12 процентов, а шер
сти меньше на 3 тонны, или на 4 
процента.

Полугодовой план закупок пуш
нины и мехового сырья в I полуго
дии 1962 года выполнен на 86 
процентов.

Полугодовой план закупок ко
жевенного сырья выполнен: по 
крупному кожсырью— на 86 про
центов, мелкому — на 80 и свино
му — на 79 процентов.

Тысяч голов на
1/VI1-62 г. 
в % к 
1 /V II— 
1961 г.

Крупный рогатый скот 
: В. ТОК*, уиел|.,,к0110?ы 
Свиньи " ( ' ■
Овцы 
Птица

В ряде колхозов и совхозов об
ласти недостаточно уделяется вни
мания сохранению полученного 
приплода скота. В результате это
го в I полугодии 1962 года допу
щен значительный падеж молодня
ка. В среднем по области он со
ставил по телята.м 7 процентов, по 
поросятам — 15, по ягнятам — 4 
процента. Падеж скота всех воз
растов по крупному рогатому ско
ту составил 2 процента, по свинь
ям — 9, по овцам — 4 процента.

В колхозах и совхозах области 
за первое полугодие 1962 года 
произведено молока 56 тысяч тонн, 
больше чем за соответствующий 
период прошлого года на 4 тыся
чи тонн, или на 8 процентов, мяса 
в убойном весе—2 тысячи тонн, 
больше на 28 процентов, яиц ку-

159 171 108
54 S ir no
72 Ш 122
74 71 97

832 820 99

VI.

риных — 13 миллионов штук, 
больше на 4 миллиона штук, или 
на 39 процентов.

За первое полугодие 1962 года 
в колхозах и совхозах произведе
но на 100 гектаров сельскохозяй
ственных угодий молока 48 цент
неров, или больше на 4 центнера, 
чем в 1961 году, мяса в убойном 
весе 2 центнера, на 100 га пашни
— 2,6 центнера и на 100 га про
чих сельскохозяйственных угодий
— 0,5 центнера. Яиц на 100 гекта
ров посева зерновых культур про
изведено 4.370 штук, или больше 
на 1.147 штук, чем в 1961 году.

Производство продукции в пер
вом полугодии 1962 года на 100 
гектаров сельскохозяйственных 
угодий колхозах и совхозах по 
районам характеризуется следую
щими показателями:

План государственных капи
тальных вложений за первое полу
годие 1962 года по области выпол
нен на 87 процентов, в том числе 
по строительно-монтажным рабо
там — на 86 процентов.

По застройщикам Томского сов
нархоза план государственных ка
питальных вложений выполнен на 
87 процентов, в том числе по стро
ительно-монтажным работам — на 
92 процента. По строительству 
производственных объектов Том
ским совнархозом план , первого 
полугодия 1962 года вьгаолнен на 
84 процента.

Стройками местных Советов по 
общему объему государственных 
капитальных вложений план за 
первое полугодие 1962 года вьшол
нен на 59 процентов, в том числе 
по строительно-монтажным рабо
там — на 66 процентов. -

Объем капитальных вложений 
по области за первое полугодие 
1962 года по сравнению с первым 
полугодием 1961 года составил 
115 процентов, в том числе по сов
нархозу — 104 процента и по ме
стным Советам—-100 процентов.

Объем строительно-монтажных 
работ по области за первое полуго
дие 1962 года по сравнению с со
ответствующим периодом 1961 го
да составил 109 процентов, в том 
числе по совнархозу — 90,9 про
цента и по местным Советам — 
97 процентов: значительный рост 
дали стройки союзно-республикан
ских министерств.

План государственных капиталь
ных вложений по жилищному стро
ительству за первое полугодие 
19612 года в целом по области вьт- 
полнен на 96 процентов, в том чис
ле по Томскому совнархозу — на 
105 процентов по местным Сове
там — на 69 процентов. План вво
да в действие общей (полезной) 
площади по государственному пла
ну по области выполнен на 71 про
цент.

Программа подрядных работ в 
первом полугодии й целом по обла
сти выполнена на 85 процентов, в 
том числе по совнархозу— на 86 
процентов (трест «Жилстрой» — 
на 91 процент, трест «Пром- 
строй» — на 82 процента). Трест 
« Томскстрой» полугодовую про
грамму подрядных работ выполнил 
на 66 процентов, стройучасток 
№ 10 треста «Томсктрансстрой»

— на 104 процента.

Промышленными предприятия
ми области план первого полугодия 
по росту производительности тру
да выполнен на 100,2 процента, в 
том числе предприятиями совнар
хоза — на 99,4 процента, промыш
ленности местных Советов — на 
101,3 процента.

Производительность труда в 
первом полугодии 1962 года воз
росла по сравнению с соответству
ющим периодом 1961 года по про
мышленности области на 7,4 про
цента, в том числе по предприя
тиям совнархоза— на 7,1 процента, 
по промышленным предприятиям 
местных Советов— на 5,8 процен
та.

Hs выполнили план п« росту

производительности труда в пер
вом полугодии 1962 года заводы 
«Сибэлектромотор», электромеха
нический, режущих инструментов, 
манометровый. Могочинский и Кет
ский лесозаводы, Асиновский лесо
перевалочный и деревообрабатыва
ющий комбинат, дрожжевой завод, 
одиннадцать леспромхозов комби
ната «Томлес» и другие предприя
тия.

По промышленности совнархоза 
в первом полугодии 1962 года фак
тическая себестоимость всей товар
ной продукции превышает плано
вую. Затраты на рубль товарной 
продукции за полугодие составили 
по плану 90Л копейки, фактически 
— 90,5 копейки^

произведено центнеров

Районы и территори-. 
альные управления

Реализовано скота на мясо 
в пересчете на убойный вес

I I6 Н S о о ef 
9S О

S 5 ^
g  И «  S  О 3 а а: ®JS <ииС. ч  са

« ё о

<9 £и О)63
f— 5Х

 ̂ П S
= g § 
в о о м и ^  о о ^Ч л к0 4 5о а <  о к

Асиновский 
Зырянский 
Пышкино-Троицкий 
Тегульдётский 
Итого по Асиновскому 
территориальному управлению 
Колпашевский 
Александровский 
Верхне-Кетский 
Каргасокский 
Парабельскйй 
Итого по Колпашевскому 
территориальному управлению 
Томский 
Туганский 
Итого по Томскому 
территориальному управлению 
Парбигский 
Бакчарский 
Чаинский
Итого по Парбигскому 
территориальному управлению 
Шегарский 
Кожевниковский 
Кривошеинский 
Молчановский 
Итого по Шегарскому 
территориальному управлению

В целом по области в колхозах 
и совхозах надоено молова на одну 
фуражную корову 1.046 килограм
мов, или больше прошлого года на 
11 килограммов. В 11 районах об
ласти средние удои молока сокра
тились, из них: в Верхне-Кетском 
районе — на 263 килограмма, в 
Чаинском — на 104 килограмма, в 
Шегарском — на 96 килограммов, 
В 7ЩСК0М на 61 кплограш(.

2,7 4,5 1,0 52
1.5 2.3 0.5 35
2.1 3,4 0,7 42
1,9 4,7 . 1,0 52

2,0 3,6 0,5 43
2.0 5,5 1,2 57
0,4 1,8 0.4 22
0,5 1,8 0.4 24
0,9 3,8 0,8 39
1,1 3,2 0.7 43

1,2 3,9 0,8 42
3,3 5,6 1.2 84
2,0 3.4 0,8 39

2,6 4,5 1,0 61
2,7 3,9 0,9 60
3.9 5,3 1,2 69
3.0 4,7 1,0 67

3,2 4,7 1.0 66
1,8 2,6 0,6 30
2,3 3.3 0,7 50
1,8 3,0 0,7 42
1,8 3,3 0,7 41

2,0 3,0 0,7 41

VII.

Снизилась продуктивность кур. 
На одну курицу-несушку получе
но в колхозах и совхозах 53 яйца, 
или меньше прошлого года на 2 
процента.

Полугодовой план закупок мяса, 
молока, яиц и шерсти по всем ка
тегориям хозяйств выполнен: по 
мясу —  на 103 процента, по моло- 
к х  яя на 104 процента, по шен-

Розничный товарооборот госу
дарственной и кооперативной тор
говли, включая общественное пи
тание (без комиссионной торговли 
облпотребсоюза), за первое полу
годие 1962 года составил 144,4 
миллиона рублей, или 96 процен- 

«тов к  плану.
Выполнение плана розничного 

товарооборота, включая общест
венное питание, отдельными торгу
ющими организациями характери
зуется следующими данными (в 

. процентах):
Плодоовощторг 
Облаптекоуправление 
Ювелирторг 
Облсоюзпечать 
Трест столовых 
Томский универмаг 
Томский горпищеторг 
Гастрономторг 
Урс совнархоза 
Томский горхлебторг 
Колпашевторг 
Облкниготорг 
Томский горпромторг 
Орс Министерства 
путей сообщения 
Облпотребсоюз 
Орсы Министерства 
речного флота 
Орс Министерства 
геологии и охраны недр

План товарооборота комисснон* 
ной торговли потребительской ко
операции выполнен на 138 процея- 
тов.

По предварительным данным, в 
сравнении с первым полугодием 
прошлого года розничный товаро
оборот государственной и коопера
тивной торговли возрос на пяп> 
процентов.

Полугодовой план поставки ней 
продовольственных товаров торгу
ющим организациям предприятия
ми совнархоза выполнен на 104 
процента и предприятиями местной 
промышленности — на 105 про^ 
центов.

СТАТИСТИЧЕСКОЕ УПРАВ
ЛЕНИЕ т о м с к о й  

ОБЛАСТИ,

115
108
103
102
102
101
100,9
100,599,8
9997
9595

91
90

d
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З Н А М Я

I

Отвечаем на вопросы читателей

Нити друж бы
Р Е П О Р Т А Ж

Продукция нашего залода лСибэлвК1ромогор> идет во многие 
зарубежные страны. Недавно, например, мы освоили производ
ство электродвигателей для героической Кубы.

В расширении торговых связей о зарубежными странами мы 
видим укрепление дружеских связей между народамк.

Хотелось бы подробнее узнать, какая продукция и для каких 
стран изготовляется на других предприятиях нашего экономи
ческого района. „

И. ЛЕБЕДЕВ,
электрослесарь завода «Сибэлектромотор».

Н. СЕРЕГИН, 
выбивщик питейного цеха.

У главного инженера Томского 
электромеханического завода тов, 
Аристова шло совещание: как
скорее выпустить сто вентилято
ров «Проходка-500-М2». Непо
священных это могло удивить ^  
ведь завод ежемесячно выпускает бо
лее тысячи вентиляторов. Но на этом 
совещании шла речь о вентиляторах, 
предназначенных для индийских шах
теров, и о том, как вьшолнкть требо
вания поставки, оговоренные заказ
чиком.

Дело ‘В том, что Индийская уголь
ная корпорация для своих шахт при
обрела в Англии силовые шахтные 
трансформаторы, а кабель —  в Поль
ской Народной Республике. Трансфор
маторы имеют рабочее напряжение 
550 вольт, а кабель —  диаметр мень
ший, чем у соответствующих кабелей 
Советского Союза.

После этого индийская сторона че
рез Всесоюзное объединение «Маши- 
ноэкспорт» заказала партию вентиля
торов Томскому электромеханическо
му заводу. При этом со стороны за
казчика были поставлены условия: 
.чтобы кабельный ввод вентилятора 
был переделан под кабель производ
ства Польской Народной Республики, 
имеющийся на шахтах Индии, элек
тродвигатель вентилятора выполнен 
на рабочее напряжение 550 вольт 
(вместо выпускаемых заводом 380 и 
660 вольт). Срок службы вентилято' 
ра должен быть доведен до четырех 
лет.

Очень много пришлось потрудить
ся конструкторам и технологам элек
тромеханического завода и завода 
«Сибэлектромотор», Наградой за их 
усилия явились отличные изделия, 
полностью удовлетворяющие требо
вания индийских шахтеров.

Продукцию за рубеж поставляет 
большинство предприятий управле. 
ния электротехнической и металло
обрабатывающей промьпцлевности 
совнархоза. Продукция с маркой том
ских предприятий идет во все социа
листические и многие капиталисти
ческие страны.

В последние годы значительно рас
ширилась география наших поставок,

В позапрошлом и прошлом годах 
изделия томских предприятий стали 
получать многие молодые государст
ва Африки, только что освободившие
ся от оков колониализма, —■ Гана, 
Гвинея, Мали и другие. В прошлом

году поступили заказы для Респуб
лики Куба.

В этом году список стран, куда 
идет наша продукция, пополнился 
еще одним государством, недавно ос
вободившимся от ига колониализма, 
—  Марокко.

Поставки экспортной продукции 
из Томска ведутся в 52 страны 
с различным государственным и  об
щественным строем, п которыми на
ша страна имеет торговые договоры

Электродвигатели завода «Сибэлек- 
jpoMOTop» и кабели завода «Томка- 
бель» можно встретить на строи
тельстве Ассуанской высотной плоти
ны в Объединенной Арабской Рес
публике и  на промышленных пред
приятиях Республики Куба. Пневма
тические отбойные молотки, выпу
скаемые электромеханическим заво
дом имени Вахрушева, с успехом ис- 
пользуются при проведении шоссей
ных дброг в Монголии и Афганистане. 
Манометры и другие приборы Томско
го манометрового завода используют
ся на многих заводах и  фабриках 
Корейской Народно-Демократической 
Республики и Индии.

Этот перечень можно продолжить 
как по числу экспортируемых изде
лий, так и  -по числу стран, куда они 
поставляются.

Многие изделия томских пред
приятий за рубежом получили высо
кую оценку. На Всемирной выставке 
1958 года в Брюсселе, например, где 
были собраны лучший из лучших об
разцов машиностроения всех стран 
мира, вентилятор «Проход- 
ка-500-М 2», представленный элек
тромеханическим заводом имени Вах
рушева, был отмечен Большой сере
бряной медалью.

Отправляя продукцию за границу, 
предприятия прилагают к  ней инст
рукции по эксплуатации и уходу за 
оборудованием, комплектуют изделия 
необходимыми чертежами, запасны
ми частями и инструментом. Товаро
сопроводительная документация и ин 
струкции выполняются на иностран
ном языке по- желанию заказчика.

В тех случаях, когда иностранным 
покупателям требуется техническая 
помощь в больших масштабах для 
освоения том сй х  изделий, за грани
цу командируются технические кон
сультанты. Для консультаций по 
эксплуатации рольганговых электро
двигателей, выпускаемых заводом 
«Сибэлектромотор», в  Китайскую На

родную Республику выезжай инженер 
этого завода Г. С. Климук. Летом 
прошлого года более двух месяцев 
находился в героической Кубе глав
ный конструктор сектора СКБ элек
тромеханического завода имени Вах
рушева В. Н. Карминский. Он изучал 
возможности использования в усло
виях Кубы некоторых видов горно
шахтного оборудования, выпускаемо
го заводами Советского Союза. После 
его возвращения на завод поступил 
заказ на поставку в этом году для 
шахт и рудников Кубы даухеот вен
тиляторов местного проветривания. 
Сейчас электромеханический завод 
выполняет этот ответственный заказ.

С каждьш годом расширяются эко
номические связи предприятий Том
ского совнархоза с социалистически
ми странами. Нет ни одной страны, 
строящей социализм, куда бы ни шлй 
томские изделия. Объем поставок в 
социалистические страны из года в 
год увеличивается.

Предприятия передали целый ряд 
■комплектов технической документа-» 
ции странам социалистического лаге-< 
ря. В частности, передана документа
ция на изготовление вентиляторов в 
пневматическим приводом типа 
ВП-4 -С Томского электромеханиче
ского завода.

Наши предприятия получают и 
успешно используют многие виды 
оборудования и инструмента, выпу
скаемого в братских социалистиче
ских странах.

Ряд наших специалистов был 
командирован за границу для изуче
ния новинок техники, организации 
производства.

Выдающиеся успехи нашей про
мышленности за последние годы и 
грандиозные перспективы ее разви
тия создали нашей стране все усло
вия для дальнейшего 3Ha4HTeHbH(ffo 
расширения взаимовыгодных торго
вых связей со всеми странами мира. 
Все это показывает, что в ближай
шее время экспортные поставки воз
растут еще больше, и к  ним нужно 
готовиться сегодня.

Несть советской марки за рубе
жом определяется высоким качеством 
поставляемой продукции и своевре
менностью ее поставки. Это должны 
хорошо помнить все работники на
ших предприятий.

В. ВОРОБЬЁВ,
зам. начальника отдела управ
ления электротехнической и ме
таллообрабатывающей промыш
ленности Томского совнархоза.

В ИНТЕРЕСАХ 
СОХРАНЕНИЯ МИРА

СПРАВЕДЛИВЫЙ АКТ
Поджигатели третьей мировой 

войны —i американские империали
сты из кожи лезут вон, чтобы дока
зать свое атомное ‘ превосходство. 
Пентагон испытывает новые виды 
термоядерного оружия и производит 
взрывы в космосе, отравляя космиче
ское пространство.

я , участник второй мировой вой
ны, думаю, что правильным ответом 
нашего правительства зарвавшимся 
авантюристам является испытание 
новых видов ядерного оружия.

Нам не нужна война. Мы знаем: 
исторический процесс развития чело
вечества невозможно остановить, бу
дущее принадлежит коммунизму. 
Цель нашего народа —  создавать но 
вые материальные и духовные цен
ности, приближая тем самым победу 
коммунизма. Наш деви^: Мир, Труд,

Не рассчитывайте 
на слабинку!

Мне, как и другим, хорошо изве
стно, что такое война: многое приш
лось увидеть на пути от Белгорода 
до Эльбы.

И я говорю: правильно сделало Со
ветское правительство, решив про
вести испытания новейших образцов 
ядерного оружия. Мы понимаем, что 
это сделано в интересах сохранения 
мира. Мы все понимаем, что это вы
нужденный шаг, что правительство, 
как говорит портновская поговорка, 
семь раз отмерило, прежде чем пой
ти на такое решение.

Я работаю сейчас в счет 1966 го
да. Но не думайте, господа империа
листы, что так хорошо идут дела 
только у наших закройщиков. Не 
найдете вы слабинку в советской 
обороне! Говорю это как бывший 
артиллерист и как советский чело
век.

П. ИВАННИКОВ,
ударник коммунистического тру
да швейного комбината «Рацио

нализатор».

Л ш га р е
БРАТСК, 24 июля. (ТАСС). 

Такое случается однажды в чет
верть столетия. Необычно дож
дливое лето, дружное таяние 
снегов в Саянах вызвало в вер
ховьях бассейна Ангары бурный 
приток воды. Помутнели, уско
рили бег таежные реки, на не
сколько метров поднялся их 
уровень. Начался паводок, са
мый крупный за последние де
сятилетия и первый в истории 
водохранилища Братской ГЭС.

Братскому морю нет и года, 
но, приняв паводок, оно значи
тельно превысило по объему 
Волгоградское водохранилище. 
По площади таежный водоем 
увеличился в эти дни почти на 
100 квадратных километров.

Сейчас паводок начал опа
дать.

Свобода, Равенство, Братство 
Счастье всех народов.

В интересах всего человечества 
наше правительство должно укреп
лять обороноспособность Советского 
Союза, чтобы отрезвить извергов из 
Пентагона, если они попытаются раз- 
жечь пожар новой мировой войны 
Вот почему я одобряю решение Со 
ветского правительства о проведе 
НИИ испытаний новейших видов ору 
жия.

Так думают все советские люди, 
которые заняты мирным трудом.

Н. СУХАНОВ, 
заведующий Астраханцевской 
начальной школой Кожевников- 
ского района.

Решение
поддерживаем

Мы, ученые физических факуль
тетов университета, с глубоким воз
мущением следим за безудержной 
гонкой вооружений, осуществляемой 
США и их союзниками по НАТО. 
Особенно возмутила нас широкая се
рия ядерных испытаний, в том числе 
в космосе, проведенная США в по
следние месяцы, несмотря на проте
сты всего человечества.

Мощь нашей великой державы, 
стран социа.чистического лагеря и 
всех миролюбивых сил мира смо
жет остановить зарвавшихся им
периалистов, которые хотят разжечь 
полсар войны.

Мы поддерживаем решение нашего 
правительства об ответных меро
приятиях, направленных на повы
шение оборонной мощи Советского 
Союза.

В. ЖДАНОВА,
декан физического факультета 
университета.

М. МАКОГОН, 
научный сотрудник Сибирского 
физико-технического института.

СЛУЧАЙ 
в  МАГАЗИНЕ

КЕМЕРОВО, 24 июля, 
(ТАСС). На двери кемеровского 
магазина парфюмерии и галан
тереи, что на Советском про- 
спежте, висит объявление: -«То
варищи покупатели! 14 июля в 
нашем магазине ошибочно по 
заниженной цене продавался 
стиральный порошок «Про
гресс» по 27 копеек за пачку. 
Его настоящая цена 32 копейки. 
Просим всех, кто покупал по- 
рюшок, доплатить».

В день, когда появилось это 
объявление, в кассу магазина 
обратилось 90 человек. На дру
гой день кассир принял доплату 
от 120 покупателей. Сейчас уже 
сотни граждан внесли разницу. 
Поступления продолжаются.

Р а с п а гн у л и с ь  в у зо в ски е
у  двери с надписью «Приемная 

комиссия» остановилась девушка. 
Поставила на пол тяжелый чемо
дан и неуверенно постучалась. 
Это Надя Хамула, работница стро
ительного автомобильно-дорожно
го управления города Прокопьев
ска.

—  В первый раз уехала я из 
своего города, боязно немного. Но 
уж очень хочется учиться. Не
давно окончила вечернюю школу 
и вот послала документы сюда, в 
инженерно-строительный инсти
тут.

У Нади производственный стаж 
около 7 лет.

Большинство абитуриентов ин
ститута работало строителями: 
раз и  навсегда они выбрали себе 
дело по душе.

Николай Губанов поступает на 
факультет промышленного и  граж
данского строительства. Он при
ехал из Якутии, где работал на 
строительстве тепловой электро
станции, Там его избрали депута
том поселкового Совета, за отлич
ную работу его наградили почет
ной грамотой Президиума Вер
ховного Совета РСФСР.

^  Товарищи послали меня 
учиться. Вернусь к  ним инжене
ром.

По направлению коллектива 
приехал в Томск и Валерий Ва
сильев из Киргизии, штукатур, 
ударник коммунистического тру
да.

—  Устал ^  целая неделя пу
ти. Пойду в общежитие, отдохну, 
с ребятами познакомлюсь.

Путешествие Николая Тырыш- 
кина было не столь утомительно: 
он живет в Колпашевском рай
оне. Николай —  шофер Г класса. 
В армии был инструктором-препо- 
давателем по практическому вож
дению автомобилей. На учебу его 
послало СУ-23 треста «Томлес- 
желдорстрой». Выбрал юноша 
факультет по специальности —  
дорожный.

....
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В прошлом году 188 человек 
принял институт по путевкам 
предприятий, сейчас число хозяй
ственных стипендиатов увеличит
ся до 220.

Среди абитуриентов и демоби
лизованные из армии и флота.

Вот в приемную комиссию вхо
дит молодой человек в морской 
форме. На бескозырке золотые 
буквы —  «Тихоокеанский флот». 
Блестит значок —  «Отличник 
ВМФ». Моряк достает документы. 
«Владимир Волчек, радист», —  
читает член комиссии Тамара 
Фролова.

—  В общежитии нуждаетесь?
—  Нет, я томич.
Владимир Волчек служил во 

Владивостоке. И вот мечта опять 
привела его в родной город.

—  А чтобы она осуществилась, 
нужно еще повторить бином Нью-

тона, —  говорит Владимир и спе
шит в библиотеку.

В прошлом году на первый курс 
инженерно-строительного инсти
тута поступило 875 человек, а в 
этом —  1.075 студентов впервые 
откроют заветные двери инсти
тутских корпусов.

На заочном отделении создан 
новый факультет —  эксплуата
ции автомобильного транспорта. 
Сюда поступило много заявлений.

Сейчас в приемной комиссии 
самая горячая пора. Высылаются 
последние вызовы, последний раз 
проверяются папки с документа
ми (все ли на месте?), принима
ются последние заявления.

Тамара Фролова отвечает на 
многочисленные вопросы абитури
ентов.

Где общежитие? Выйдете,

пойдете налево, оно за углом, не
далеко.

—  Вы будете сдавать экзамены 
в 6-й группе.

—  Программа по черчению ле- 
лсит на столе, можете посмотреть.

Скоро приемная комиссия за
кончит работу. 1 августа начина
ются вступительные экзамены для 
тех, кто будет учиться на очном 
отделении, а на заочном отделе
нии экзамены уже идут.

Н. ЗВОНАРЕВА.
На снимке: абитуриенты за

очного факультета сдают экза
мен по черчению.

Фото Ф. Хитриневича,

М е х а н и з м а м  — п о л н у ю  н а г р у з к у

ЛУЧШЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
П Р О М Ы С Л О В Ы Й  Ф Л О Т

с  каждым го)(ом преД1!р'иятия рыб
ной лромышленностн 'Дополняются 
новым флотом. В этом году на лов 
рыбы в нашей области вышло 160 
моторизированных звеньев. Б тресте 
сейчас имеется 89 ларевых плаш
коутов и 33 буксира общей мощ
ностью в 1.813 лошадиных силы. 
Только за последние два года рыбо
ловецкие колхозы приобрели 12 са
моходных и 103 несамоходных су
дов. С 1960 года на курсовой базе 
треста подготовлено 169 мотористов, 
водителей, из них 64 человека —» 
для рыболовецких колхозов.

Дальнейшее развитие рыбной 
промышленности, увеличение до
бычи рыбы и ее переработки, как 
указывается в постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР, 
требуют значительно улучшить рабо- 
ту транспорта, организовать выпуск 
более совершенных, экономичных су
дов.

В этом направлении мы сде
лали первые шаги. Наша ремонтно
эксплуатационная база к  этой весне 
освоила выпуск новых судов на 
стальном корпусе типа ВКМ-3. Но 
они еще имеют некоторые кон
структивные недостатки, и, по это
му поводу рыбаки высказали свои за
мечания. Сейчас наша верфь выпу
скает новую партию метчиков с не

которой реконструкцией. В частности, 
йзмейилй надетрбйку судна,' ПЙДУ- 
смотрели централизованное управле
ние.

Коллектив базы решил освоить в 
1963 году производство судов из 
стеклопластика. Двое наших рабочих 
побывали на одном из московских 
судостроительных заводов, где озна
комились с изготовлением обласков 
из этого перспективного материала.

Большое количество судов тре
буется для перевозки свежей р ы к г  
Наша база ежегодно строит 4— 6 
плашкоутов, и примерно такое же ко
личество их списывается.

Поэтому ларевой флот через год—  
два нас не сможет удовлетворить. 
Нам пора переходить на стальные са
моходные плашкоуты с холодильны
ми установками, производитель
ностью до 3 тонн рыбы в сутки. За 
основу для этих судов можно взять 
«ПТС-150», выпускаемый Астрахан
ской судоверфью для морских про
мыслов.

Эти суда избавят нас от не
обходимости содержать буксиры, а 
главное, увеличат районы промысла. 
Такие суда с однотипными двигате
лями будет легче и ремонтировать. 
Они снизят расход горючего и сма
зочных материалов, быстрее будет ДО

МЕТАЛ ПО ЛОМ-ПРОМЫШЛЕННОСТИ
Комсомольцы Томского лесопере

валочного и Эеревообрабатывающе. 
го комбината ежемесячно собирают 
и отгружают металлолом. Только в 
июне было собрано и отгружено 
28 тонн металлолома. За активное

участие в сборе и отгрузке метал
лического лома обком комсомола 
присудил премию комсомольцам 
комбината.

А. КОВАЛЕВ.

Хроника культурной жизни
На днях в Томск из 

Москвы возвратился кол
лектив Колпашевского 
народного театра. Само
деятельные артисты вы
ступали на Выставке 
достижений народного 
хозяйства СССР со спек
таклем А. Макаёнка 
«Левониха на орбите». 
Эту же пьесу в их ис
полнении посмотрели 
строители юго-западного 
района столицы во 
Дворце культуры «Нова
тор».

После гастролей кол- 
пашевцев Всероссийское 
театральное общество 
организовало обсуждение 
спектакля «Левониха на 
ирбите». В обсуждении 
приняли участие режис
серы многих москов
ских театров, театраль

ные критики, работники 
Министерства культуры 
РСФСР и Центрального 
Дома народного творче
ства. Спектакль в по
становке колпашевцев 
получил высокую оцен
ку.

Все исполнители пье
сы награждены почетны
ми грамотами Выставки 
достижений народного 
хозяйства СССР.

*»*
В районах области га

стролирует музыкально
драматический театр 
имени А. Островского.

Артисты театра позна
комили со своим искус
ством жителей города 
Колпашево, сел Криво- 
шеино, Молчанове. В 
ближайшие дни коллек
тив театра выступит пе

ред тружениками Парби- 
га, Бакчара, Подгорного.

В районах области на
ходятся бригады худо
жественной самодеятель
ности предприятий и уч
реждений Томска, в том 
числе хор электролампо
вого завода и  музыкаль
ного училища.

*.•
Сейчас на пути из 

Новой Зеландии в Моск
ву находится группа со
ветских артистов. В их 
числе —  артистка Том
ской филармонии Тамара 
Лязгина. Она вместе со 
своими товарищами вы
ступала в Австралии и 
Новой Зеландии.

***
В спектаклях Бурят

ского театра оперы и ба

лета принимает участие 
солист Братиславского 
оперного театра Андрей 
Бухарский. Он спел 
партию Пинкертона в 
опере «Чио-Чио-Сан», 
партию Хозе в опере Би
зе «Кармен».

*
Томский областной 

дом народного творчест
ва подготовил и направ- 
ляет в районы области 
репертуарный сборник в 
помощь сельским агит
коллективам. В сборник 
включены две новые 
песни композитора 
В. Лавриненко «Дояроч- 
ка» и «В небе звездочка 
искрится», конферанс, 
интермедии, стихщ ча
стушки.

ставляться рыба, что снизит брак и 
повысит ее сортность. Капитальные 
затраты по содержанию такого фло
та уменьшатся по меньшей мере в 
3 раза.

Надо улучшить материально-тех
ническое снабжение ремонтно-экс
плуатационной базы. В управлении 
легкой и пищевой промьппленности 
совнархоза этими вопросами занима
ются недостаточно. Слабо обеспечи
ваются судоремонтники и запасными 
частями для двигателей. По этой 
причине ремонт судов часто задер
живается.

Некоторые колхозы и бротады гос- 
лова небрежно эксплуатируют мет
чики. Они поступают на ремонт со 
снятым электрооборудованием, 
большими поломками. Председатели 
рыбоколхозов, директора рыбозаво
дов должны принять меры для пра
вильной эксплуатации флота, прод
ления срока службы судов, не до
пускать разукомплектования обору
дования.

В этом году лучшие механизиро
ванные звенья обязались выловить 
на каждый метчик по 350— 400 
центнеров рыбы, перевезти на одном 
плашкоуте не менее 250 центнеров 
рыбы. Многие звенья, хорошо ис
пользуя флот, перевыполняют свои 
обязательства. Сейчас, в летнюю пу
тину, важно не допускать простоя 
судов, использовать их с полной на
грузкой.

За два последних года про
изводительность труда по тресту воз
росла только на 14,5 процента, а по 
Парабельскому и Молчановскому ры
бозаводам она даже снизилась. Зара
ботная плата за это же время возрос
ла на 2 0 'процентов.

О чем это говорит? Промысловый 
флот у нас используется слабо. Прак
тика показала, что высоких уловов 
на одного рыбака добиваются там, 
где моторизированное звено состоит 
из 4 — 5 человек. Например, в 1961 
году мотозвено т. Мурзина из колхо
за «Северная звезда» Каргасокского 
района выловило 456 центнеров ры
бы на метчик, а соседнее с ним зве
но т. Нестерова из колхоза «40 лет 
Октября» Александровского района—  
только 399 центнеров. На первый 
взгляд может показаться, что звено 
т. Мурзина ходит в передовых. Но 
это не так. У тов. Нестерова в зве
не всего 4 человека, и  на одного ры
бака добыто 100 центнеров рыбы. А 
в звене т. Мурзина 10 рыбаков, и 
вылов составил только 45 центне
ров на рыбака.

В эту путину количество метчиков 
полностью удовлетворяет потребности 
звеньев. Необходимо улучшить ис
пользование их, а также ларевых 
плашкоутов, обеспечить их ночные 
рейсы с полной загрузкой.

К. колотовкин,
директор ремонтно-зкеплуата- 
ционной базы Томского рыбтре- 
ста.

Историни Том сна
поддерживают 

призыв ученых 
Новосибирсна

Плены секции истории СССР обла
стного отделения Общества по рас
пространению политических и науч
ных знаний поддерживают обраще
ние ученых Сибирского отделения 
Академии наук СССР «Богатства 
знаний ^  каждому труженику».

За последние годы секция^' -iiefTo- 
рии СССР проделала некоторую ра
боту по улучшению качества, со
вершенствованию форм пропаганды 
знаний. Члены секции проводили 
лекции-экскурсии, лекции-консуль
тации, выступали с докладами на 
различных вечерах, выезжали в рай
оны области,

В нашей секции работает 16 че
ловек —  ученых-историков, аспи
рантов, учителей, лаборантов и сту
дентов старших курсов. За этот год 
ими прочитано более 350 лекций.- 
Активно работают В. А. Соловьева, 
Л, Р. Голишева, Л. И. Боженко и 
другие. Они охотно выступали перед 
трудящимися города, часто выезжа
ют в районы области.

Мы решили увеличить количество 
членов секции. Для этого следует 
активнее привлекать лучших учите
лей истории и студентов старших 
курсов. (Зекция будет больше прово
дить лекций-консультаций, что осо
бенно важно для подготовки лекто
ров. Члены секций будут улучшать 
пропаганду знаний .в районах, изда
вать научно-популярные книги  и  
брошюры.

И. РАЗГОН, 
профессор доктор Томского уни

верситета.
Г, ТРУХИН, доцент.

КОНТРОЛЕРЫ^
АВТОМАТЫ

Л ЕНИНГРАД, 
(ТАСС). “  ^

23 июля. 
Работу станков 

автоматической линии, которые 
поочередно обрабатывают дета, 
ли автотракторных моторов — 
поршневые пальцы, — теперь 
будет выполнять автомат, соз
данный на Ленинградском ин
струментальном заводе.

Высока чувствительность но
вого прибора. С помощью пнев- 
моэлектрических датчиков он 
может «заметить» малейшие 
дефекты поверхности, кривизну, 
колебания в размерах. Брако- 
ванные детали выбрасываются 
в бункер для негодных изделий. 
Автомат не только контролиру
ет, но и сортирует поршневые 
пальцы по диаметру на группы. 
Только десять таких приборов 
высвободят свыше ста контроле
ров. Первый из них предназна
чен Мелитопольскому заводу.

Коллектив предприятия вы
пускает в этом году приборы 
автоматического контроля семи 
новых марок. Большинство из 
них предназначено Для автома
тических линий. Опытные образ
цы новых приборов.получит и 
подшипниковая промышлен
ность. За 7 часов — 47 тысяч. 
Такова производительность ав
томата для контроля дефектов 
поверхности шаров подшипни
ков. Его намечено выпустить к  
концу года. На предприятии, на
чато промышленное производст
во автоматов для сортировки по 
длине и диаметру роликовых 
подшипников.

А ^
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Беседы врача

В защиту свободы, 
мира и будущего 

человечества
Болгария

СОФИЯ, 24 июля. (ТАСС). 
«Ш аг в защиту всесхбщего мира 
и безопасности», «В интересах 
всеобщего мира», «Барьер про
тив атомных маньяков», «В за
щиту мира и безопасности» — 
так озаглавили сегодняшние 
болгарские газеты передовые 
статьи, в которых широко ком
ментируется заявление Совет
ского правительства.

Только несокрушимая мощь 
Советского Союза и всего со
циалистического лагеря, поддер
живаемого всеми народами в его 
священной борьбе за сохране
ние мира, пишет газета «Труд», 
может сдержать империалисти
ческих агрессоров. Решение 
Советского правительства возоб
новить испытания новейших об
разцов советского ядерното ору
жия служит этой и только этой 
великой цели.

Болгарский народ, указывает 
газета, одобряет новые меры 
Советского правительства, пото
му что знает, что они направле
ны на защиту свободы и завое
ваний социалистических стран, 
мира и будущего всего челове
чества.

Советский Союз в заявлении 
вновь призвал правительство 
Соединенных Штатов Америки 
и других западных держав при
слушаться к  требованию наро
дов и устранить искусственные 
препятствия, мешающие дости
жению Соглашения о прекраще
нии ядерных . испытаний. Аме
риканские империалисты долж
ны немедленно прекратить воен
ные приготовления и проявить 
в этом должную искренность, 
требует «Нодоя синмун».

В Комитете 18-ти по разоружению

Греция

Румыния
БУХАРЕС Т, 24 июля. 

(ТАСС). Газета «Скынтейя» 
комментирует решение Совет
ского Союза о проведении ис
пытаний новейших образцов 
ядерното оружия. Это решение 
законно и необходимо, подчер
кивает газета. Эта мера укреп
ляет мир, отвечает интересам 
всех народов. Принимая реше
ние, Советское правительство 
вместе с тем вновь подчеркну
ло свою твердую позицию в от
ношении окончательного пре
кращения испытаний ядерното 
оружия.

Общественность Румынии, го
ворится в статье, одобряет ре
шение правительства СССР и 
вместе с тем, как и раньше, она 
последовательно выступает за 
заключение соглашения о пре
кращении ядерных испытаний, 
за всеобщее и полное разоруже
ние — надежный путь установ
ления прочного мира на земйё:

Венгрия
Б УД АП ЕШ Т, 24 июля, 

(ТАСС). Заявление Советского 
правительства о проведении ис
пытаний новейших видов ядер- 
ного оружия — это единственно 
возможный ответ на повторяю
щиеся вызовы Соединенных 
Штатов и их союзников по 
Н АТО , пишет сегодня в передо
вой статье газета «Непсабад- 
шаг». Это достойный и необхо
димый ответ, который с одобре
нием и пониманием встречают 
все миролюбивые люди, в том 
числе и любящие свою родину 
венгры. Укрепляя свою мощь, 
указывает газета. Советский Со
юз действует не только в своих 
интересах. Это отвечает также 
интересам всего человечества, 
служит поддержанию всеобщего 
мира,

Корея
ПХЕНЬЯН, 24 июля. (ТАСС). 

Общественность и печать КН ДР 
с глубоким пониманием встрети
ли заявление Советского прави
тельства, в котором объявлено 
его решение о проведении испы
таний новейших образцов ядер- 
ного оружия в ответ на серию 
американских ядерных испыта
ний.

В передовой статье «Справед
ливый акт в защиту мира и без- 
опасн(юги» газета «Нодон син
мун» пишет:

В условиях, когда американ
ские империалисты проводят 
один за другим взрывы ядерно- 
го оружия, форсируют наращи
вание вооружений и проводят 
подготовку к  новой войне, это 
решение Советского правитель
ства является поистине справед
ливой мерой по обеспечению 
обороны Советского Союза и со
циалистического лагеря, сохра
нению и упрочению мира во 
всем мире.

Корейский народ вместе с на
родами всего мира полностью 
поддерживает действия Совет
ского правительства.

АФ И Н Ы . 24 июля. (ТАСС). 
Ком!ментируя решение Совет
ского правительства произвести 
испытания новейших образцов 
ядерното оружия, газета «Ав- 
ги» пишет, что это решение яв
ляется вынужденной оборони
тельной мерой. «Советский Со
юз, пишет «Авги», оказался вы
нужденным произвести ядерные 
испытания, поскольку С Ш А на
стаивают на продолжении своих 
испытаний».

Газета подчеркивает, что пос
ле непрекращающихся амери
канских ядерных испытаний, по
сле того, как американцы от
крыто говорят о планах приме
нения своего ядерного оружия. 
Советский Союз должен был 
позаботится о своей обороне. 
Советские испытания продикто
ваны интересами сохранения 
мира, указывает «Авгй».

Газета «Вима» также пишет, 
что со1ветские испытания вызва
ны позицией С Ш А.

Даже правые буржуазные га
зеты вынуждены признать, что 
советские испытания являются 
оборонительной мерой. Так, 
«Катимерини» подчеркивает, 
что Советский Союз, несомнен
но, постарался бы избежать но
вых испытаний, если бы не был 
вынужден силою обстоятельств 
сделать это.

Ж ЕНЕВА, 24 июля. Спец. корр. 
Т.4СС Я. Мазор передает:

Сегодняшнее, четвертое после 
месячного перерыва, заседание Ко
митета 18 стран по разоружению 
привлекло большое внимание наб
людателей, поскольку в нем при
няли участие министры иностран- 
н ь к  дел ряда стран — участниц 
Комитета.

Глава делегации Индии министр 
обороны Кришна Менон, высту
пивший сегодня первым, сказал: 
Мы стремимся не к  ограничению 
вооружений и не к контролю над 
вооружением, а к  предотвраще
нию и исключению войны из жиз. 
ни народов путем всеобщего и 
полного разоружения.

Он говорил о необходимости 
рассмотрения также таких мер, 
направленных на смягчение напря
женности, на предотвращение 
внезапного нападения и дальней
шего распространения ядерного 
оружия, как прекращение испыта
ний ядерного оружия. Однако, все 
эти меры необходимо осущест
влять, имея в виду главную, ко
ренную задачу. А  эта задача, ска
зал К. Менон, состоит во всеоб
щем и полном разоружении, в 
полном устранении угрозы войны, 
а не в установлении ' каких-то 
«правил ведения войны».

Именно в этом месте речи ин
дийского представителя все вновь 
вспомнили о недавней речи мини
стра обороны С Ш А Макнамары, 
который предложил заниматься не 
подготовкой договора о разоруже
нии, а разработкой кодекса веде
ния ядерной войны.

Кришна Менон с самого начала 
твердо подчеркнул, что взаимо
приемлемое соглашение о всеоб
щем и полном разоружении воз
можно только на основе сближе
ния позиций, компромисса с обеих 
сторон.

Однако выступления англий
ского министра иностранных дел 
А. Хьюма, государственного сек
ретаря С Ш А Д. Раска, министра 
иностранных дел Канады Г. Гри
на показали, что западные держа
вы не намерены ни на шаг отсту
пить от своей позиции, препятст
вующей делу разоружения. Они 
не сделали ни шага навстречу 
предложениям СССР, хотя после 
возобновления работы Комитета 
советская делегация внесла ряд 
новых важных предложений, учи
тывающих пожелания западных

Заявление Макеа Реймана
БЕРЛИН, 25 июля. (ТАСС). 

Первый секретарь Ц К Коммуйи- 
стической партии Германии 
М. Рейман сделал вчера для не
мецкой и иностранной печати за
явление, в котором говорится:

После то'го, как я 17 июня сооб
щил мировой общественности с 
трибуны Национального конгресса 
Национального фронта в Берлине, 
что правительство Аденауэра соз
дало в Юлихе (Рейнланд) атомный 
центр и начало самостоятельно из
готавливать атомное оружие, ны
не я могу довести до сведения ми
ровой общественности следующий 
тревожный факт:

В результате последнего визита 
западногерманского канцлера Аде
науэра в Париж и достигнутой с 
французским президентом де Гол- 
лем секретной договоренности бун
десвер получает теперь свои соб
ственные центры по исследованию 
и изготовлению атомноро оружия

и атомных взрывных головокТ Од
но из этих сооружений, не подле
жащее никакому гражданскому 
контролю, создается на Северном 
Эйфеле, южнее Меттерниха, меж
ду Циттервальдом и Аргебирге.

Как отмечается далее в заявле
нии, бундесвер в ответ на осво
бождение генерала Норстэда от 
должности верховного главноко
мандующего вооруженными силами 
НАТО в Европе намерен в быст 
ром темпе реализовать свою кон 
цепцию собственного атомного во 
оружения.

М. Рейман предлагает немедлен 
но создать комиссию расследова
ния, состоящую из представителей 
профсоюзов, ученых в области 
атомной энергии и представителей 
организаций, борющихся за мир 
Комиссия должна расследовать 
нынешний уровень атомного воору
жения в Ф РГ и информировать об
щественность о результатах своих 
расследований.

держав в той мере, в какой они 
не противоречат задаче разору
жения.

Подлинное отношение западных 
стран к  этой задаче нашло вы
ражение в «философских» рас
суждениях А. Хьюма относитель
но того, что люди и народы ни- 
когда-де не были добрыми сосе
дями, что для всеобщего разору
жения нужно изменить самую 
природу человека и т. п.

Своеобразный подход натовских 
держав к  переговорам о разору
жении нашел ‘ сегодня выражение 
и в выступлении делегата Италии. 
Он признал, что делегация СССР 
в ряде своих новых предложений 
пошла навстречу западным дер
жавам. Пусть, сказал он, это 
маленький шаг, но шаг в правиль
ном направлении. По такому нап
равлению надо двигаться и даль
ше.

Что же касается встречного 
движения со стороны западных 
держав, то итальянский предста
витель не сказал об этом ни сло
ва.

Все это еще раз подтвердило, и 
это отметил В своем сегодняшнем 
заявлении Министр иностранных 
дел СССР А, А. Громыко, что 
западные державы не проявляют 
пока склонности к  тому, чтобы 
договориться по проекту договора 
о всеобщем и полном разоруже
нии.

Если подходить к  переговорам 
не формально, а с точки зрения 
существа дела, сказал он, то -надо 
признать, как бы это ни было 
неприятно, что до сих пор пере
говоры в Комитете не продвинули 
реально дело разоружения ни на 
шаг вперед. .

Почему же не достигнут реаль
ный успех , в работе Комитета 
18-ти, почему тормозится дело?

Дело в позициях участников пе
реговоров, и, прежде всего, в по. 
зициях некоторых крупных дер
жав.

-  Советский Союз, — говорит 
А. Громыко, — выступает за 
быстрейшее достижение соглаше
ния, которое предусматривало бы 
полную ликвидацию всех воору
женных сил и вооружений госу
дарств, полцое уничтожение всех 
орудий и средств ведения войны.

Только начались в марте этого 
года переговоры в Комитете 18 
государств, и Советское прави
тельство в первый же день сове
щания положило на стол проект 
договора о всеобщем и полном 
разоружении под строгим между
народным контролем.

Полное ■Зайрещенйё ■ и безуслов
ная ликвидация оружия массового 
уничтожения составляют подлин, 
ную сердцевину этого проекта 
договора.

Главные его положения встре
тили понимание и поддержку со 
стороны большинства делегаций 
в Комитете 18 государств.

К  сожалению, зйявил глава де
легации СССР, западные державы
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ПРИЧИНА БЕДЫ 
-ШАЛОСТЬ

Забасювви в странах капитала
ЯПОНИЯ

14 тысяч горняков, входящих в 
Японскую федерацию профсоюзов 
рабочих горнорудной промышлен
ности, провели 24-часовую заба
стовку в знак протеста против ре
шения администрации горноруд
ных компаний уволить около 4 ты
сяч рабочих в связи с планами ка
питалистической рационализации 
производства. Забастовка охватила 
20 рудников в различных районах 
Японии.

АРГЕН ТИ Н А
200 тысяч железнодорожников 

Аргентины начали по всей стране 
забастовки, требуя выплаты задер
живаемой заработной платы. Же
лезнодорожники приняли решение 
ежедневно бастовать три раза по 
два Часа.

Провели забастовку также ра- 
I ботники судов Буэнос-Айреса. Они 
требуют вьшлаты заработной пла
ты.

ВЕНЕСУЭЛА
Забастовка рабочих и служащих 

государственной авиационной ком
пании «Линеа аэропосталь венесо-

не проявляют пока склонности к 
тому, чтобы договориться по 
проекту договора о всеобщем и 
полном разоружении, они все вре
мя стараются увести в сторону, 
Мы много раз заявляли западным 
державам, что никогда не согла
симся на то, чтобы выхолостить 
программу разоружения, убрать 
из нее действительные меры раз
оружения, подменить их шпиона
жем под видом инспекции. Но мы 
никогда не говорили, что не пой
дем на взаимоприемлемое решение 
конкретных вопросов проекта до
говора, если это не противоречит 
интересам разоружения. Более 
того, мы сами, как вы хорошо об 
этом знаете,- проявляем инициа
тиву в нахождении таких взаимо
приемлемых решений с учетом 
всего того полезного, что выдви
гается другими делегациями. Все
го несколько дней назад мы при
няли предложения С Ш А по таким 
важным вопросам, как порядок 
сокращения обычнЫх вооружений 
и меры по уменьшению опасности 
возникновения войны, поскольку 
эти предложения не противоречат 

адачам разоружения.
Мы и в дальнейшем будем ис

кать взаимоприемлемые решения 
конкретных вопросов программы 
разоружения.

А. Громыко заявил о готовно
сти СССР пойти навстречу запад 
ным державам в вопросе о сроке 
завершения всего процесса раз
оружения (не в четыре, а допус
тим; в пять лет), а также в воп
росе об уровне сокращения чис
ленности вооруженных сил на пер
вом этапе.

Но мы никогда, подчеркнул 
глава делегации СССР, не отка
жемся от того, что должно состав
лять самую суть программы раз
оружения. Мы не пойдем на уступ
ки в вопросе о том, должно ли 
быть полностью запрещено ядер- 
ное оружие, должны ли быть 
уничтожены все его накопленные 
запасы. Это, безусловно, должно 
быть сделано. Снять с повестки 
дня вопрос о запрещении ядерно
го оружия нельзя, его решения 
ожидают все народы, так как от 
этого зависит их жизнь, их благо, 
получие.

То же следует сказать и о на
шем предложении ликвидировать 
вес иностранные военные базы 
вывести и распустить все ино
странные войска, находящиеся на 
территории любого государства

В заключение А. Громыко еще 
раз подчеркнул, что задача Коми
тета 18-ти, как ее понимает Совет
ское" правите“лБСтвЬ', '*закЯк)чается 
в том, чтобы согласовать проект 
договора о всеобщем и полном раз
оружении.

Он выразил надежду, что 
С Ш А, Англия и другие западные 
державы займут в ходе дальней
ших переговоров в Комитете 18-ти 
деловую, конструктивную позицию 
по главным вопросам, без чего 
невозможно разоружение.

Каждый из нас знает, что потеря 
зрения —  тяжелейшая трагедия. Но 
не всегда мы задумываемся над тем, 
что трагедия эта может быть вызва
на даже самыми ничтожными, на 
первый взгляд, причинами.

Нередко человек теряет зрение в 
детстве. Неразумная игра, подчас 
шалость, недосмотр родителей —  
вот эти, казалось бы, мелочи иногда 
и приводят к  непоправимому не
счастью.

...Люба капризничала. Ее семи
летний братишка придумывал спосо
бы занять годовалую сестренку и 
нечаянно брызнул сестре в глаза 
чернилами. В результате у  девочки 

резкое воспаление левого глаза, 
омертвение слизистой оболочки век, 
помутнение роговой оболочки.

Дошкольники часто особо интере
суются всякого рода колющими и 
режущими предметами —  иголками, 
ножницами и т. д. Это также может 
привести к  несчастью.

В глазной клинике лечилась пяти- 
летняя Валя из Межениновки. Она 
ткнула себе ножницами в правый 
глаз и  поранила роговицу, повреди
ла радужку и хрусталик. После дли
тельного лечения у  девочки так и 
остался обширный рубец роговицы, 
а зрение понизилось до 0,03.

Повреждение одного глаза при ра
нении может вызвать заболевание 
другого. Это так называемое симпа
тическое воспаление. В таких случа
ях, чтобы спасти здоровый глаз, на
до своевременно удалить больной. К 
сожалению, иногда родители не да
ют согласия на такую операцию i 
обрекают ребенка на полную слепо
ту. . '

Вспоминается в связи с этим^слу- 
чай с девочкой из Томского района 
Трехлетняя малышка во время игры 
поранила ножницами глаз. Это было 
тяжелое проникающее ранение обо
лочек глаза. Больной глаз долгое 
время оставался воспаленным, зре
ние не сохранилось. Чтобы обезопа
сить правый —  здоровый глаз, вра
чи решили удалить больной. Но ро
дители категорически отказались, от 
операции. А через месяц у  девочки 
заболел правый глаз, зрение посте
пенно ухудшалось. И только через 
четыре года родители дали согласие 
на удаление раненого глаза. К этому 
времени почти ослеп и правый глаз 

Дети иногда в своих играх исполь 
зуют пугачи, самодельные ружья 
Иногда они бросают в огонь бутылки 
с карбидом, поджигают порох, разби
вают камнем ИЛИ; молотком пистоны 
При этом ребята, как правило, забы
вают об опасности;’ 'А' в результате.

Недавно в нашей клинике лечился 
мальчик из Молчанова. Он зарядил 
самодельное ружье патроном для

Положение в Алжире
ЛОНДОН, 24 июля. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент 
агентства Рейтер из Алжира, 
председатель Временного прави
тельства Алжирской Республики 
Вен Хедда направил своего мини
стра Мохаммеда! Саида в Тлемсен 
для ведения переговоров с Бен 
Беллой по вопросу об урегулиро
вании разногласий между алжир
скими лидерами.

Агентство, ссылаясь на источ
ники, близкие к  ВПАР, сообщает, 
что Бен Хедда согласился на соз
дание политического бюро из семи

человек, предложенного Бен 
Беллой, однако потребовал, чтобы 
оно было утверждено фронтом на
ционального освобождения.

ПАРИЖ , 24 июля. (ТАСС). По 
сообщению корреспондента агент
ства Франс Пресс из Алжира, 
правительство ВПАР на своем 
вчерашнем заседании приняло ре
шение обратиться к командую
щим военных округов, выступаю
щим против политического бюро, 
с призывом согласиться на его 
создание.

мелкокалиберной винтовки. Ружье 
взорвалось при выстреле, мальчику 
ранило левый глаз. Зрение сра
зу же исчезло. Грозило симпати
ческое воспаление и здоровому гла
зу. Пришлось поврежденный глаз 
удалить и заменить его искусствен- 
ным. ^

Двенадцатилетний томич Коля Н. 
спичкой поджёг порох в бутылке. В 
результате— ожог кожи лица, век и 
роговой оболочки глаз. Длительным 
лечением удалось добиться просвет
ления помутневшей роговой оболоч
ки и заживления ожога.

Не менее опасны травмы глаз, по- 
лученные при стрельбе из рогатки, 
лука, различные ушибы. Девочку из 
Шегарского района во время игры в 
лапту ударили та глазу. Несмотря 
на все старания врачей, глаз спасти 
не удалось.

Нередко причиной трагедии стано- 
вя '^я ожоги —  химические, терми
ческие, лучистые.

Химические ожоги вызываются 
кислотами, щелочами, чернилами, 
красками, кристаллами марганцево
кислого калия. Эти вещества часто 
используются в быту. И надо хра
нить их особо тщательно, чтобы не 
попадали они в руки детей. К  сожа
лению, не все родители помнят об 
этом. Родители трехлетнего Вали М. 
из Асиновского района оставили на 
столе порошок марганцевокислого 
калия. Малыш заметил бумажку, по
тянул ее на себя, и кристаллы соли 
попали ему в глаз. С тяжелым ожо
гом век и роговицы его доставили в 
клинику. Ребенка долго лечили, и 
все-таки после лечения остались  ̂
спайки век и бельмо роговицы.

Итак, необходимо всеми мерами 
оберегать глаза детей от травм. Но 
что же делать, если глаз все-таки 
поврежден?

При засорении, ушибе, ранении 
надо положить на глаз чистую по
вязку и немедленно обратиться к  
врачу-окулисту. Не следует исполь
зовать при этом «домашние» средст
ва., .

Если ребенок получил. химиче
ский ожог глаз, надо тщательно про
мыть их, удалить остатки химическо
го вещества. Особенно тщательно 
нужно удалять частицы грифеля хи
мического карандаша, так как • он 
дает самый тяжелый ожог тканей 
глаза. После промывания надо нало
жить повязку и обратиться к  врачу.

Родители должны удерживать де
тей от опасных игр, шалостей. Надо 
постоянно помнить, что шалость мо
жет привести к  тяжелейшей траге
дии —  слепоте.

Т. ШУТЕНКО, 
кандидат медицинских наук.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 26 июля ожидается перемен
ная облачность, по северным рай
онам — без осадков, по остальным 
— кратковременные дожди, грозы.

ветер переменный', 5— 10 метров 
в секунду, температура воздуха 22 
— 27 градусов.

Редактор В. А. КУЗ.ЬМИЧЕВ.

лана», потребовавших принятия 
мер в защиту компании от посяга
тельств иностранных монополий 
расширения ее деятельности, про
должается вторую неделю. «Реше
ние трудящихся защищать нацио
нальную авиатранспортную ком
панию от посягательств иностран
ных концернов, которые хотят мо
нополизировать небо нашей стра
ны так же, как они держат в руках 
нашу землю, остается твердым»,— 
говорится в заявлении руководите
лей профсоюза авиатранспортных 
компаний.

Газета «Аксьон демократика» 
отмечает, что борьба трудящихся 
компании «Линеа аэропосталь ве- 
несолана» отражает стремление 
всей страны к борьбе за создание 
собственной экономики.

(ТАСС).

На кабальны х условиях
ВАШ ИН ГТО Н, 25 июля. 

(ТАСС). Президент Эквадора Кар
лос Хулио Аросемена, присутство
вавший при подписании соглаше
ния о предоставлении Эквадору 
займа межамериканским банком 
экономического развития, с го
речью заметил, что расходование 
займов «регулируется Вашингто
ном чуть ли не до медьчайших де
талей»!

«Как могло случиться, — ока
зал Аросемена, -г-,что из 10 млн. 
долларов, которые нам предостав
ляют для строительства дешёвых 
жилищ, мы должны будем на сум

му в 5 млн. долларов импортиро 
вать строительные материалы?»

«Это значит, — добавил он, — 
что нам придется импортировать 
камни, воду и даже землю».

МеШамериканский банк экономи
ческого развития и другие финан
совые организации, контролируе
мые капиталом СШ А. начали пре
доставлять займы правительству 
Аросемены после того, как оно 
под нажимом "руководителей эква
дорских вооруженйых сил разорва
ло дипломатические отношения с 
Кубой, Чехословакией и Польшей.

Жертвы 
американской 
ивтервендии

ХАНОЙ, 24 июля. (ТАСС). 105 
тысяч убитых — таков кровавый 
итог карательных операций про. 
тив южновьетнамского населения 
за восемь лет со времени женев
ских соглашений 1954 года по 
Индокитаю. Эту цифру назвало 
агентство «Освобождение». Рас
сказывая о преступлениях нго- 
диньдьемовских властей и их аме
риканских советников, этот орган 
национального фронта борьбы за 
освобождение Южного Вьетнама 
сообщает, что ; с конца 1954 года 
по июнь нынешнего года они бро
сили в тюрьмы ВбО тысяч человек 
и вдвое больше загнали'в концен
трационные лагеря.

СЕГОДНЯ В КИНО ТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал — «Док
тор из Ботенова». Сеансы: 12-20,
2, 3-40, 5-20, 7, 8-40, 10-20. Для 
детей — «Андрейка». Сеансы: 9,
10- 4(3. Зеленый зал — «Доктор из
Ботенова». Сеансы: 9-30, 11-10,
12-50, 2-30, 4-10, 5-50, 7-30,
9-10, 10-50.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Прыжок через 
пропасть». Сеансы: 9-20, 11,
12-40, 2-20, 4, 5-40, 7-20, 9, 10-40. 
Зал кинохроники — документаль
ный фильм «Георгий Димитров». 
Сеансы; 4-30, 5-35. Художествен
ный фильм «Чужая в поселке». 
Сеансы: 9-30, 11-15, 1, 2-45, 6-40, 
8-25, 10-10.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Федька». Сеансы: 9-30, 10-40,
11- 50, 1-10, 2-30. Художественный 
фильм «Моя любовь». Сеансы: 
3-50, 5-25, 7, 8-35, 10-10.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «В эту ночь». Се 
ансы: 9, 10-30, 12, 1-30, 3, 4-30, 
6 , 7-30, 9, 10-30. Дети до 16 лет 
не допускаются. Малый зал— «До
мик под скалами». Сеансы; 1-10, 
5, 8-50. Дети до Ш  лет не допу 
скаются. «Привидения в замке 
Шпессарт». Сеансы: 3-05, 6-55 
10-45. Для детей — «Военная тай
на». Сеансы: 9-20, 11-15.

Кинотеатр городского сада — 
«Раздумья». Сеансы; 12-30, 2-10, 
3-50,. 5-30, 7-10, 8-50, 10-30.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П — «Привидения * 
замке Шпессарт». Сеансы: 4, 6 , 8 . 
10.

Дом культуры ГРЭС-П— «Моя 
любовь». Сеансы: 5, 7, 9.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Четверг, 26 июля.

12.30. Беседа «Новое в телеви 
дении». 12.40. Новые научно-попу

лярные фильмы. 18.30. Для пионе
ров и школьников. «Летние репор
тажи». 18.45. Беседа. «Учит ли ре
лигия добру?» 19.00. Концерт ма
стеров искусств Литовской ССР. 
19.45. Телевизионные новости. 
19.55. Объявления. 20.00. А. Спа
давеккиа. «Овод». Спектакль Го
сударственного ордена Ленина Бу
рятского театра оперы и балета.

Моряковская ремонтно-эксплуа
тационная база флота реализует 
по безналичному расчету пилома
териал 3, 4, 5-го сортов.

Обращаться; Томский район 
поселок Моряковка.

3 — 1

Детскому дому № 2 г. Томска 
срочно требуются: технички, пова
ра, ночные няни и медицинская 
сестра.

Обращаться: г. Томск, улица
Пушкина, 16. 2 -

ТОМСКИИ ГОСУДАРСТВЕННЫ Й УНИВЕРСИТЕТ 
объявляет дополнительный прием в аспирантуру на 1962 год 

по специальностям:
В ОЧНУЮ  и ЗАО ЧНУЮ : геометрия, математический ана

лиз, физика полупроводников и диэлектриков, радиофизика и 
электроника, тк-оргаяич'еская химия, физическая химия, бота
ника, зоология, минералогия, петрография, палеонтология, 
история КПСС, история СССР, новая и новейшая история, 
диалектический и исторический материализм, сравнительное 
языкознание, русская литература, советская литература,

В ОЧНУЮ : вычислительная математика, механика, теорети
ческая и математическая физика, оптика, физика твердогр те
ла, физика магни'гных явлений, органическая химия, ‘ аналити
ческая химия, физиология животных к  человека, биофизика, 
энтомология, геология СССР, стратиграфия, вычислителькая 
техника и автоматика, почвоведение, историография, политиче
ская экономия, русский язык, гляциология.

Условия приема — в соответствии с «Положением об аспи
рантуре».

Прием документов — до 25 августа, вступительные экзамены 
— с 1 по 15-е сентября. Документы на имя ректора направлять 
по адресу: г, Томск, проспект имени Ленина. 36. университет.

ВН И М АН И Ю  ГРАЖ ДАН !
Управление государственного страхования по Томской обла

сти напоминает, что истек срок уплаты страховых платежей по 
обязательному окладному страхованию. Страховые платежи,, не 
внесенные в срок до 15 июля 1962. Года, перешли в недоимку, 
на которую ежедневно начисляется пени.

Просьба к гражданам в целях избежания образования не
доимки и начисления пени в ближайшее время полностью внес
ти платежи.,

5; правление государственного страхования 
по Томской области.

Томская контора связи 20 июля 1962 года открыла 33-е 
отделение связи по ул. Энергетиков, № 7.

Отделение связи работает ежедневно с 08.00 до 18.00 без 
перерыва, в воскресенье — с 08.00 до 17.00.

33-е отделение связи будет обслуживать население, прожи
вающее по улицам: Копылова, Пожарского, Пархоменко, Ново- 
Карьернал; Азиатска!:, Кривоносенко, Москвитина, Обнорского, 
Петлина, Трояновского, Минина с 10 до конца. Минина — с 
№ 81 до конца, Б Хмелт.ницкого, Ломоносова с № 2 до конца, 
Ломоносова с ЛЬ 9 до конца. Приречная, Короленко, Энергети
ков, Ботанический сад. Весенняя, Энтузиастов, Калужская
с ЛГд 1 по № 25, Калужская с ЛГ“ 2 по Лб 24, Космическая, Со
циалистическая, 350-летия с № 1 по Лй 25, 350-летия с № 2 по 
№ 24, Лесозащитная, Старо-Карьерная, Юрчинская,- Депутат
ская, Ивана Болотникова, Республиканская:

переулки: Эстонский, Албанский, Конечный, Славянский,
Туркменский,- Узбекский, Дружбы, Таджикский, Чувашский,
Башкирский, проезд 350-летия с ЛГ» 2 по ЛГ9 4, поселок 81-го км.

Г1'аждане, проживающие по перечисленным улицам, пишите 
свой адрес так:

г. Томск-33, ул......, дом......  кв ..„, фамилия,
имя, отчество.

Гр-ка Мусящикова Любовь Петров
на, проживающая в г. Томске, улица 
Батенькова, 13, кв. 2, .возбуждает де
ло о расторжении брака с гр-ном Му- 
сящиковым Павлом Исаевичем.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Дзюбенко Валентина Самуи
ловна, проживающая в г. Томске, 
улица Нижне-Луговая, 13, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-ном Дзюбенко Петром Иванови
чем. проживающим в г. Ленино- 
горске, второй район, ул. Заводская. 
10. кв. 4.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Мурашко Нина Сёмековна, 
проживающая в г. Томске, улица 
Красноармейская, 116, кв. 14. воз
буждает дело о расторжении брака с 
гр-ном Мурашко Сергеем Сергееви
чем, проживающим в г. Томске, пе
реулок Нечевокий, 3. кв. 4.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народнок! суде.
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